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Double consécration de
la diplomatie Royale en

faveur de la paix à l'ONU

La République de Sao Tomé-et-Principe
réitère sa position constante en faveur

de l'intégrité territoriale du Maroc

Une feuille de route
pour l’emploi !!!

Babiole gouvernementale ou le communiqué
sonnant creux d’un gouvernement en fin de vie 

SM le Roi adresse un message de condoléances et de compassion au Serviteur des deux
Lieux Saints suite au décès du Prince Mohammed Ben Fahd Ben Abdelaziz Al-Saoud

Sa Majesté le Roi Mohammed VI a adressé un message de condoléances et de compassion au Serviteur des deux Lieux Saints de
l'Islam, le Roi Salmane Bin Abdelaziz Al-Saoud, suite au décès de SAR le Prince Mohammed Ben Fahd Ben Abdelaziz Al-Saoud, que
Dieu l'ait en sa Sainte miséricorde

Dans ce message, le Souverain affirme avoir appris avec une grande émotion et une profonde affliction la triste nouvelle du décès
de SAR le Prince Mohammed Ben Fahd Ben Abdelaziz Al-Saoud

En cette douloureuse occasion, Sa Majesté le Roi exprime au Roi d'Arabie Saoudite et, à travers lui, à l’ensemble des membres de
son illustre famille Royale ainsi qu'à la famille du défunt Ses vives condoléances et Ses sincères sentiments de compassion suite à cette
perte cruelle, la volonté divine étant imparable, implorant le Tout-Puissant de leur accorder patience et réconfort

Le Souverain prie le Très-Haut d'entourer le cher défunt de sa Sainte miséricorde, de l'accueillir dans Son vaste paradis et de le ré-
tribuer amplement pour les services louables rendus à sa patrie. "En partageant votre peine, J'implore le Tout-Puissant de vous préserver,
ainsi que votre honorable famille, de tout malheur et de vous accorder santé, bien-être et longue vie", écrit Sa Majesté le Roi.
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SM le Roi félicite le Souverain jordanien
et le Roi Felipe VI d'Espagne à 
l'occasion de leurs anniversaires

François Reybet-Degat, représentant du UNHCR

Grâce à la Vision éclairée de SM le Roi, le Maroc a fait
un choix clair pour une gestion humanisée des frontières

Sa Majesté le Roi Moham-
med VI a adressé un mes-
sage de félicitations au
Souverain du Royaume

Hachémite de Jordanie, SM le
Roi Abdallah II Ibn Al Hussein,
à l'occasion de son anniversaire.

Dans ce message, SM le Roi

exprime Ses chaleureuses félici-
tations et Ses vœux les meilleurs
de santé, de bonheur et de
longue vie au Roi Abdallah II,

afin de continuer à mener, sous
sa sage conduite, le Royaume
Hachémite de Jordanie frère vers
davantage de progrès et de pros-
périté. 

Le Souverain saisit cette occa-
sion pour réaffirmer Sa grande
fierté des liens de fraternité et
d'amitié unissant, sur le plan per-
sonnel, les deux Souverains et les
deux Familles Royales, ainsi que
des relations de coopération
constructive liant les deux peu-
ples frères dans divers domaines. 

De même, Sa Majesté le Roi
Mohammed VI a adressé un
message de félicitations à Sa Ma-
jesté le Roi Felipe VI d'Espagne,
à l'occasion de son anniversaire

Dans ce message, le Souve-
rain exprime Ses chaleureuses fé-
licitations et Ses sincères vœux
de santé, de bonheur et de bien-
être pour le Souverain espagnol.

SM le Roi saisit également
cette occasion pour réaffirmer
au Roi Felipe VI Sa grande fierté
des liens d'amitié solides unis-
sant, sur le plan personnel, les
deux Souverains et les deux Fa-
milles Royales, ainsi que des re-
lations exemplaire et distinguées
liant les deux pays amis.

Grâce à la Vision éclairée de Sa
Majesté le Roi Mohammed VI,
le Royaume du Maroc a fait un

"choix clair" en faveur de la gestion hu-
manisée des frontières, a affirmé, jeudi à
Rabat, le Représentant du Haut-Com-
missariat des Nations Unies pour les ré-
fugiés (UNHCR) au Maroc, François
Reybet-Degat

Intervenant à l’ouverture d’une table
ronde organisée par l’Observatoire na-
tional de la migration sous le thème
"Gestion humanisée des frontières : de
la gestion des vulnérabilités à l’impulsion
des opportunités", M. Reybet-Degat a
expliqué que le choix opéré par le
Royaume a été décliné en 2013 dans le
cadre de la Stratégie nationale d’immigra-
tion et d’asile (SNIA), "basée sur le droit
et une approche profondément humaine
de la mobilité".

"Il est fondamental de ne jamais per-
dre de vue ce choix qu'a fait le Maroc et
cette fondation très solide qui se décline
(...) dans la proposition de la gestion hu-
manisée des frontières", a insisté le res-
ponsable onusien. 

M. Reybet-Degat a soutenu que la
SNIA est porteuse d'un "fort potentiel
international, Nord-Sud, et d'une forte
réverbération africaine"

Il a relevé, à cet égard, que le phéno-
mène des mouvements migratoires
mixtes reste extrêmement complexe, et
concerne l'ensemble du pourtour nord-
africain et l'Afrique subsaharienne, ajou-
tant que le Haut-Commissariat a, dans
cette optique, adopté une politique de
soutien à la protection et à l’assistance le
long des routes migratoires, en étroite
collaboration avec l'Organisation inter-
nationale pour les migrations. 

La SNIA s’articule autour de quatre
objectifs stratégiques, à savoir la facilita-
tion de l’intégration des migrants, la mise
à niveau du cadre réglementaire, la mise
en place d’un cadre institutionnel adapté
ainsi que la gestion des flux migratoires. 

Cette table ronde connaît la partici-
pation d’un parterre d’experts et de res-
ponsables de plusieurs départements et
organismes concernés par la question
migratoire et la gestion des frontières,
ainsi que des représentants d’organisa-

tions internationales et de missions di-
plomatiques.

Elle est marquée par des panels thé-
matiques portant notamment sur le mo-
dèle marocain de la gestion humanisée

des frontières, la protection des victimes
vulnérables de la traite des êtres humains
et des migrants aux frontières, le rôle de
la société civile, et l’intelligence artificielle
au service de la gestion des frontières. 
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La Commission de consolidation
de la paix des Nations Unies
(PBC) a élu, jeudi, par acclama-

tion, le Maroc en la personne de l’am-
bassadeur représentant permanent
auprès de l’ONU, Omar Hilale, en tant
que vice-président de la PBC. Il y repré-
sentera le continent africain durant
toute l’année 2025

Durant la même réunion, les mem-
bres de la Commission ont également
reconduit, par acclamation, M. Hilale à
la présidence de la Configuration Répu-
blique centrafricaine de consolidation
de la paix

L’élection brillante du Maroc, pour
la première fois, à la vice-présidence de
cet important organe intergouverne-
mental des Nations Unies témoigne du
rôle hautement apprécié du Royaume
dans la pérennisation et la consolidation
de la paix, dans le monde en général et
en Afrique en particulier. Elle traduit
également avec force l’importance de la
diplomatie Royale sous le leadership vi-
sionnaire et sage de Sa Majesté le Roi
Mohammed VI.

La Commission de consolidation de
la paix est composée de 31 membres.
Elle rassemble tous les acteurs concer-
nés, afin de mobiliser des ressources, et
proposer des stratégies intégrées pour
la consolidation de la paix et la recons-
truction post-conflit. Elle élabore des
recommandations visant à améliorer la

coordination entre les différents or-
ganes de l’ONU, particulièrement le
Conseil de sécurité et contribue à mo-
biliser les fonds nécessaires pour les ac-
tivités de reconstruction post-conflits

Cette élection du Royaume à la vice-
présidence de la PBC, conforte les ef-
forts considérables du Maroc, tant sur
le plan bilatéral que multilatéral en fa-
veur de la préservation et la restauration
de la paix et la sécurité, la reconstruc-
tion et le développement post-conflit;
la promotion du dialogue et de la diplo-
matie, le renforcement des institutions
et l’appropriation nationale des efforts
de relance socio-économique

S’agissant de la réélection du
Royaume à la présidence de la Configu-
ration République centrafricaine de
consolidation de la paix, elle consacre
les relations bilatérales étroites entre le
Maroc et la République Centrafricaine. 

Ces relations sur lesquelles Sa Ma-
jesté le Roi Mohammed VI, veille per-
sonnellement et œuvre inlassablement
pour leur raffermissement et élargisse-
ment à tous les domaines susceptibles
d’accompagner la République centrafri-
caine dans le renforcement de sa rési-
lience, l’organisation des élections
locales réussies, ainsi que le soutien de
son processus de paix et de développe-
ment interne et pérenne

En outre, la reconduction de la pré-
sidence marocaine à la tête de la Confi-

guration RCA traduit l’expression de
l’appréciation de l’ONU du travail subs-
tantiel et de fond réalisé par le Maroc
en la personne de l’ambassadeur Hilale
en faveur de la consolidation de la paix
en République centrafricaine depuis
plusieurs années.

Dans sa déclaration d’acceptation de
cette reconduction, M. Hilale a annoncé
à la réunion que le Bureau d’appui à la
consolidation de la paix (PBSO) est en
discussion actuellement pour l’organi-
sation d’une visite de la présidence à

Bangui.
L’objectif  de cette visite est de pour-

suivre les efforts de la présidence maro-
caine pour la mobilisation des
ressources nécessaires à l’organisation
des élections locales, en étroite collabo-
ration avec les autorités centrafricaines
et les partenaires internationaux, et pro-
mouvoir le processus de paix et de dé-
veloppement en RCA, en tenant
compte des besoins sur le terrain, et des
priorités fixées par les autorités centra-
fricaines.

Le ministre yéménite des
Affaires étrangères et des
Expatriés, M. Shayea
Mohsen Al-Zindani, a

réaffirmé, jeudi à Rabat, la posi-
tion constante de son pays en fa-
veur de l’intégrité territoriale du
Royaume.

Dans une déclaration à la
presse à l’issue de ses entretiens
avec le Chef  du gouvernement, M.
Aziz Akhannouch, M. Al-Zindani

a indiqué avoir "réaffirmé la posi-
tion constante du Yémen aux
côtés du Royaume du Maroc et de
son intégrité territoriale, ainsi que
la position de son pays aux côtés
de ses frères dans toutes les cir-
constances".

Il a relevé que sa visite au
Royaume ouvrira de nouveaux ho-
rizons aux relations entre les deux
pays en dépit des circonstances du
Yémen, se disant heureux de voir
ce déplacement déboucher sur des
résultats positifs et fructueux

Les entretiens avec M. Akhan-
nouch ont été l'occasion de passer
en revue les questions d'intérêt
commun notamment les moyens
de renforcer et de développer les
relations économiques, a-t-il
ajouté, notant que cette visite sera
l’occasion de procéder à la signa-
ture de plusieurs conventions.

Le ministre des Affaires étrangères yéménite
réitère la position constante de son pays en
faveur de l’intégrité territoriale du Royaume
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Le communiqué de presse rendu pu-
blic par la majorité gouvernemen-
tale mercredi dernier sonne comme
un aveu d’échec de l’Exécutif  no-

tamment dans le secteur de l’emploi.
« Un gouvernement en fin de mandat,

ou presque, qui annonce une feuille de
route pour l’emploi, cela n’a qu’une seule
explication, c’est que la majorité gouverne-
mentale a fait chou blanc dans un secteur
aussi vital que celui de l’emploi », a com-
menté un observateur avisé.

Cette majorité, rappelle-t-on, est com-
posée de trois partis politiques, à savoir le
RNI, dont le président, Aziz Akhannouch,
se trouve être le chef  du gouvernement, le
PAM et le PI.  

Il faut revenir cinq ans en arrière pour
se rendre compte qu’il s’agit bel et bien
d’un aveu d’échec. Dans le programme
gouvernemental de 2021 à 2026, l’Exécutif
a écrit noir sur blanc que «la triade santé-
emploi-éducation reflète plus que jamais
les grandes attentes des Marocains». Le
gouvernement a promis de créer au moins
1 million de postes d'emploi net en cinq
ans. Non que cette promesse n’ait pas été
tenue, mais que les chiffres du chômage
ont grimpé au cours de cette période, affi-
chant des taux alarmants jamais atteints.

L’échec du gouvernement de Aziz
Akhannouch à tenir ses promesses reflète
l’absence totale d’une vision stratégique
claire répondant aux défis structurels aux-
quels est confronté le marché du travail
marocain. Malgré l'optimisme affiché au

début de ce gouvernement, les chiffres et
statistiques révélés indiquent que sa poli-
tique économique n'est toujours pas en
mesure d'absorber le chômage croissant et
d'offrir des opportunités d'emploi aux ci-
toyens.

En effet, le taux de chômage a atteint
21,4% l’année dernière, contre 16,2% en
2014. Cette situation met en évidence les
défis économiques et sociaux importants
que rencontre le marché de l’emploi, affec-
tant particulièrement les jeunes et les
femmes.

Les dernières données du Haut-Com-
missariat au Plan (HCP) montrent une
hausse générale du chômage, tant en milieu
urbain qu’en milieu rural. Dans les zones
urbaines, le taux de chômage est passé de
19,3% en 2014 à 21,2% en 2024. En milieu
rural, une hausse encore plus marquée a été
enregistrée, passant de 10,5% à 21,4%.
Cette évolution confirme l’ampleur du
phénomène, touchant divers secteurs du
marché du travail.

En plus, tous les programmes d'emploi
mis en place par le gouvernement se sont
avérés inefficaces n’ayant aucun impact po-
sitif  sur le marché du travail.

A titre d’exemple, le programme «Aw-
rach», qui avait pour objectif  d’assurer des
emplois temporaires aux jeunes dans le
cadre de projets locaux, a fait long feu en
raison du manque de suivi et de finance-
ment adapté.

D’autres programmes destinés aux
jeunes ont connu le même sort. Tel  est le

cas du programme Forsa, fortement criti-
qué parce qu’il ne prend pas en compte le
contexte économique et social des jeunes
entrepreneurs, ce qui a conduit à son échec
à l’instar d’autres  programmes comme
Moukawalati. En plus, de nombreux can-
didats se disent «indignés» de ne pas avoir
reçu le financement promis après avoir vu
leur dossier sélectionné. 

En un mot comme en mille, l'écart
entre les engagements et les promesses du
gouvernement et leur mise en œuvre effec-
tive a amené de nombreux jeunes à perce-
voir les programmes gouvernementaux
comme déconnectés de la réalité écono-
mique et sociale.

En plus, cette annonce est foncière-
ment politique, car sans une politique éco-
nomique productive solide, ladite annonce
n’aurait pas un effet pervers. Lorsqu’un
gouvernement promet la création d’em-
plois même temporaires, cela attire un
grand nombre de personnes qui ne cher-
chaient pas activement du travail aupara-
vant, c’est ce qu’a bien expliqué l’ancien
Haut-Commissaire du plan, Ahmed Lah-
limi, dans un entretien avec nos confrères
de Média24.

Il a critiqué cette démarche basée pure-
ment sur des annonces politiques en décla-
rant en substance : « AZ chaque fois qu’on
essaie de traiter le problème social par des
annonces relatives à des perspectives d’em-
plois, plus ou moins aidés, soutenus ou
subventionnés, sans base productive, il y a
un appel d’air qui se fait. Et tous ceux qui,

d’ordinaire, ne se portent pas sur le marché
du travail, vont s’y mettre, parce qu’ils sont
attirés par ces annonces qui leur donnent
l’espoir de pouvoir bénéficier d’un emploi.
Les personnes qui étaient découragées de
l’emploi reviennent sur le marché, les per-
sonnes qui sont encore en cours d’études
(lycée ou université) se mettent aussi sur le
marché sans attendre de finir leur scolarité
ou leurs études, surtout quand ils consta-
tent que les jeunes diplômés sont encore
au chômage. Ce qui fait augmenter le nom-
bre de chômeurs faute d’une offre structu-
relle solide pouvant absorber cette nouvelle
masse de demandeurs d’emplois ».

Mais, ce qui est encore plus grave dans
cette annonce contenue dans le communi-
qué de la majorité, c’est qu’elle laisse enten-
dre que les trois partis la composant sont
convaincus, dès maintenant, de leur vic-
toire lors des prochaines échéances. «
Comment expliquer que la majorité dont
le mandat expire dans moins d’un an an-
nonce la mise en place d’une feuille de
route pour l’emploi, alors qu’une telle
feuille de route nécessite  beaucoup de
temps pour sa conception et sa mise en
œuvre ? », s’interroge notre source avant
d’ajouter : «Les partis de la majorité passent
sous silence que c’est le peuple marocain
qui prononce en fin de compte son verdict,
et n’ont pas de ce fait la mesure de l’au-
dience des autres partis du champ politique
qui seront de toute évidence de redoutables
adversaires».

Mourad Tabet

Une feuille de route pour l’emploi !!!
Babiole gouvernementale ou le communiqué 

sonnant creux d’un gouvernement en fin de vie 
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Communiqué conjoint

La Cheffe de la diplomatie santoméenne salue les Initiatives Royales et exprime
son admiration pour le leadership et l’engagement fort de SM le Roi en faveur
de la paix, de la stabilité et du développement en Afrique
La ministre d’Etat des

Affaires étrangères, de
la Coopération et des

Communautés de Sao Tomé-
et-Principe, Ilza Maria dos
Santos Amado Vaz, a salué le
leadership et la contribution
louable de Sa Majesté le Roi
Mohammed VI aux efforts de
la communauté internationale
pour la promotion de la paix,
de la stabilité et du développe-
ment en Afrique.

Dans ce cadre, Mme
Amado Vaz a exprimé l'enga-
gement de son pays à consoli-
der davantage la coopération
avec le Royaume du Maroc
dans les différents domaines
de coopération, souligne-t-on
dans un Communiqué
conjoint publié à l’issue d'une
rencontre bilatérale entre le
ministre des Affaires étran-
gères, de la Coopération afri-
caine et des Marocains
résidant à l'Étranger, Nasser
Bourita, et son homologue
santoméenne.

Les deux ministres ont, par
ailleurs, salué la dynamique
enclenchée dans le cadre du

Processus des États Africains
Atlantiques (PEAA) pour faire
de l'espace africain atlantique
une zone de co-émergence et
de stabilité ainsi qu’un cadre
géostratégique qui recèle d'im-

portantes opportunités de
synergie et de coopération
entre les pays qui le compo-
sent, dans des domaines stra-
tégiques tels que
l'environnement, la sécurité

alimentaire, la santé, l'énergie,
l'interconnexion logistique, la
mutualisation des ressources
et l'échange d'expériences.

M. Bourita et Mme Amado
Vaz ont également reconnu le

rôle stratégique du PEAA
dans la consolidation de la
paix, de la stabilité et de la
prospérité dans la région At-
lantique.

La ministre santoméenne
a, dans ce sens, indiqué que le
partenariat avec le Royaume
du Maroc dans le cadre du
PEAA apportera des béné-
fices concrets à la population
des deux pays frères.

Elle a également salué
l’Initiative de SM le Roi visant
à favoriser l’accès des pays du
Sahel à l’Océan Atlantique, et
souligné l’importance straté-
gique de cette Initiative qui
s’inscrit dans le cadre de la so-
lidarité agissante et de la coo-
pération Sud-Sud
gagnant-gagnant du Maroc
avec les pays africains frères.

Les deux ministres se sont,
en outre, félicités de l’état
d’avancement de la concrétisa-
tion du Gazoduc Africain At-
lantique, symbole de
coopération Sud-Sud, et dont
les phases opérationnelles
sont actuellement en période
de démarrage.  

Mme Ilza Maria dos
Santos Amado
Vaz, a également

réitéré la position
constante de son pays en
faveur de l’intégrité territo-
riale et de la souveraineté
du Maroc sur l’ensemble de
son territoire, y compris la
région du Sahara. 

La cheffe de la diploma-
tie santoméenne a réaffirmé
le plein soutien de Sao
Tomé-et-Principe au plan
d’autonomie présenté par le
Royaume du Maroc, et qui
constitue la seule solution
crédible et réaliste pour la
résolution de ce différend
régional.

Mme Amado Vaz a éga-
lement salué les efforts des

Nations Unies en tant que
cadre exclusif  pour parvenir
à une solution réaliste, pra-
tique et durable au différend
autour du Sahara marocain.

La cheffe de la diploma-
tie santoméenne s’est égale-
ment félicitée des avancées
significatives réalisées par le
Royaume du Maroc en ce
qui concerne le développe-
ment socio-économique des
Provinces du Sud, à travers
le Nouveau Modèle de Dé-
veloppement, qui favorise la
stabilité, la sécurité et l’inté-
gration régionale.

La position de Sao
Tomé-et-Principe, telle que
réaffirmée par Mme Amado
Vaz, s'inscrit dans le cadre
de la dynamique internatio-

nale impulsée par Sa Ma-
jesté le Roi Mohammed VI,
que Dieu L'assiste, en fa-
veur du plan d’autonomie et
de la souveraineté du
Royaume sur son Sahara. 

De son côté, M. Bourita
a remercié Mme Amado
Vaz pour le soutien
constant et ferme de son
pays frère à la marocanité
du Sahara, exprimé par
nombreux hauts-responsa-
bles santoméens et dans
maintes instances interna-
tionales et régionales. Le
ministre s’est également fé-
licité de l'ouverture d'un
Consulat Général de la Ré-
publique Démocratique de
Sao Tomé-et-Principe à
Laâyoune, en janvier 2020. 

La République de Sao Tomé-et-Principe
réitère sa position constante en faveur
de l'intégrité territoriale du Maroc

Réaffirmation de la volonté de renforcer
la coopération avec le Maroc
La ministre d’État des Af-

faires étrangères, de la Coo-
pération et des

Communautés de Sao Tomé-et-
Principe, Ilza Maria dos Santos
Amado Vaz, a réaffirmé, jeudi à
Rabat, la volonté de son pays de
renforcer les relations de coopéra-
tion avec le Maroc.

Lors d’un point de presse à l’is-
sue de sa rencontre avec le ministre
des Affaires étrangères, de la Coo-
pération africaine et des Marocains
résidant à l'étranger, Nasser Bou-
rita, la cheffe de la diplomatie san-
toméenne a également affirmé la
détermination de la République de
Sao Tomé-et-Principe à consolider
ses relations avec le Royaume au
niveau intra-africain et à renforcer
cette solidarité et cette amitié entre
les deux pays. "Nous saluons l'ex-
cellence de la coopération, de
l’amitié et de la solidarité entre nos
deux pays grâce à la ferme volonté

du Président de la République dé-
mocratique de Sao Tomé-et-Prin-
cipe, SEM. Carlos Manuel Vila
Nova, et de Sa Majesté le Roi Mo-
hammed VI", a déclaré Mme
Amado Vaz, réaffirmant l'engage-
ment de Sao Tomé-et-Principe en
faveur de la coopération et de la
réalisation de projets communs.

Dans ce sens, elle a fait obser-
ver que la signature de la nouvelle
Feuille de Route de Coopération
pour la période 2025-2027, per-
mettra aux deux pays de renforcer
leur collaboration et de "transfor-
mer cette coopération ancienne et
solide en réalisations" au bénéfice
des deux peuples.

Ce nouveau cadre de coopéra-
tion porte sur des domaines bien
définis tels que la pêche maritime,
la santé, le tourisme et l'agriculture,
émettant le vœu de voir cette coo-
pération bilatérale entrer de plain-
pied dans "une nouvelle ère".
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Cherkaoui Habboub, directeur du BCIJ

La dangerosité de la cellule de Had Soualem renseigne sur la recrudescence
de l'embrigadement familial comme affluent d'extrémisme

Le directeur du Bureau central d’inves-
tigations judiciaires (BCIJ), Cherkaoui
Habboub, a affirmé, jeudi à Salé, que

la dangerosité de la cellule démantelée der-
nièrement à Had Soualem renseigne sur la
recrudescence de "l'embrigadement fami-

lial" comme puissant affluent d'extrémisme
et d'enrôlement des candidats à perpétrer
des attentats terroristes.

Lors d'un point de presse organisé par
le BCIJ, M. Habboub a précisé que la dan-
gerosité de cette cellule extrémisme ne ré-
side pas seulement dans les projets
d'attentats qu'elle projetait de commettre, ni
dans le stade avancé atteint par ses membres
en matière de planification et de préparation
de leur plan terroriste, mais aussi dans la re-
crudescence de "l'embrigadement familial"
comme puissant affluent d'extrémisme et
d'enrôlement des candidats à commettre ces
actes.

Le BCIJ, sur la base de renseignements
précis fournis par les services de la Direc-
tion générale de la surveillance du territoire
(DGST), avait mis en échec dimanche un
plan terroriste imminent qui était en phase
de préparation pour l’exécution d’attentats
à l’explosif. Cette opération a abouti à l’in-
terpellation de quatre éléments extrémistes,
dont trois frères, affiliés à l’organisation ter-
roriste Daech, âgés de 26, 29, 31 et 35 ans,

qui s’activaient dans la région de Had Soua-
lem, dans la province de Berrechid. 

Selon M. Habboub, la cellule des "trois
frères" est révélatrice de la montée en puis-
sance d’une menace émergente laissant pla-
ner de graves défis sécuritaires et sociaux, à
savoir la propagation de la pensée extrémiste
parmi des familles entières et la constitution
de poches de résistance aux coutumes et tra-
ditions marocaines, ainsi qu’à l’unité de la
société, du rite et de la doctrine, sous l’in-
fluence de certains membres de la famille
imprégnés de l’idéologie extrémiste sur leur
entourage social.

Il a regretté que le prétendu "émir" de
cette cellule terroriste, qui est le grand frère,
a réussi à transformer sa petite famille en
"incubateur d’extrémisme, d’enrôlement et
d’embrigadement au service de son projet
terroriste", mettant à profit son autorité mo-
rale et sa capacité d’influence négative sur
son entourage sociétal proche.

Bien que la famille marocaine ait de tout
temps servi de rempart impénétrable face
aux idées extrémistes et de pilier solide de

tolérance, de coexistence et de modération,
les investigations liées aux affaires de terro-
risme ont permis de détecter certaines ten-
dances de cet "embrigadement familial" en
tant qu’outil d’enrôlement et d’extrémisme
accéléré, a-t-il fait remarquer, rappelant,
dans ce contexte, "la cellule féminine" dé-
mantelée le 3 octobre 2016, dont la majorité
des membres s'étaient imprégnées de l’idéo-
logie de Daech sous l’influence du milieu fa-
milial. 

Et d’ajouter que "la gravité de cette me-
nace s’accentue dans un contexte où les or-
ganisations terroristes internationales,
notamment Daech, œuvrent à exploiter cet
embrigadement familial pour servir leurs
projets destructeurs visant à porter atteinte
à la sécurité et à la stabilité du pays, en inci-
tant leurs combattants dans les zones de ten-
sion à enrôler leurs frères et proches afin
qu’ils s’impliquent dans des actes terro-
ristes", à l’instar du chef  de la cellule terro-
riste démantelée le 11 décembre 2015,
connue à l’époque sous le nom de « cellule
de l’Etat islamique au Maghreb islamique »". 

Boubker Sabik, porte-parole de la DGSN et de la DGST

Les interventions sécuritaires dans le domaine de la lutte
anti-terroriste obéissent à un protocole rigoureux de sûreté
Les interventions sécuritaires dans le

domaine de la lutte contre l'extré-
misme et le terrorisme obéissent à

un protocole rigoureux de sûreté et de sé-
curité, a affirmé, jeudi à Salé, le porte-pa-
role de la Direction générale de la sûreté
nationale (DGSN) et de la surveillance du
territoire (DGST), Boubker Sabik.

Lors d’un point de presse organisé par
le Bureau central d’investigations judi-
ciaires (BCIJ), M. Sabik a expliqué que
toute intervention, menée sur la base de
renseignements disponibles et en coordi-
nation avec le BCIJ et les forces spéciales,
est régie par un protocole strict destiné à
avorter et à neutraliser toute menace ter-
roriste et à protéger les citoyens et leurs
biens, ainsi que les fonctionnaires de po-
lice et les personnes chargées de cette mis-
sion.

Aucune victime n’a été enregistrée
parmi les forces d’intervention durant
toutes les opérations où le protocole de
sûreté a été appliqué, a-t-il assuré, relavant
que le cas échéant, il sera procédé au relè-
vement du niveau de ce protocole exécuté
pleinement et avec toute la rigueur requise.

S’agissant de la dernière intervention
sécuritaire pour le démantèlement d’une
cellule terroriste à Had Soualem, le res-
ponsable a relevé que des défis de taille ont
été posés en termes, notamment, de pré-
sence d’explosifs que les terroristes ont
testés d’après des renseignements fournis
à ce sujet, d’où la nécessité de recourir aux
canidés de police spécialisés dans la détec-
tion d’engins explosifs.

Il a rappelé que l’opération d’interven-
tion s’est déroulée avec l’aide de tireurs
d’élite qui étaient à bord d’un hélicoptère
et sur les toits, de sorte à anticiper toute
réaction des suspects qui avaient déjà prêté
allégeance à "Daech" et étaient prêts à se
donner la mort et à tout faire pour parve-
nir à leur objectif.  

A cet égard, M. Sabik a noté que le re-
cours à des équipes spécialisées pour
mener cette intervention est intervenu
suite aux données disponibles et compte
tenu du degré du danger et du lieu d’inter-
vention.

Il a souligné que les éléments de la cel-
lule terroriste ont choisi la région de Had
Soualem du fait que leurs lieux de rési-
dence s’y trouvent, ajoutant à cet égard
que certaines cellules terroristes recourent
aux zones rurales au lieu du périmètre ur-
bain, convaincues qu’elles échapperaient à
la vigilance des services sécuritaires.

Ces éléments se trouvaient à des stades
avancés dans l’exécution concrète de leur at-
tentat terroriste à travers notamment la vi-
site des sites pris pour cibles, a-t-il poursuivi,
notant que des données fiables ont montré
qu’ils ont pris les images de tous les sites et
identifié les voies de départ et préparé des
schémas approximatifs des endroits de leur
position et des passages de fuite.

Abderrahmane El Yousfi Alami, préfet de police

L'expertise prouve que les matières chimiques saisies
sont essentielles à la préparation d'engins explosifs
Le préfet de police, Abderrahmane El

Yousfi Alami, a affirmé, jeudi à Salé,
que l'expertise a prouvé que les ma-

tières chimiques saisies suite au démantèle-
ment de la cellule terroriste dans la région de
Had Soualem sont essentielles à la prépara-
tion d'engins explosifs.

Lors d'un point de presse organisé par le
Bureau central d'investigations judiciaires
(BCIJ), M. El Yousfi Alami a souligné qu'à la lu-
mière des résultats de l'expertise scientifique à
laquelle ont été soumis les matières chimiques,
outils et mécanismes suspects saisis, il s'est avéré
que la dangerosité de cette cellule réside dans le
fait que les matières soumises à l'expertise sont
essentielles à la préparation de différents engins
explosifs, notant que ces engins se distinguent
par leur diversité en termes de compositions
chimiques, de sensibilité, de dangerosité, de
puissance explosive et, par conséquent, en
termes de destruction qui sera causée par l'ex-
plosion de chaque type. Il a ajouté que le rati-
cide, qui figure parmi les objets saisis, était
préparé pour l'ajouter aux clous dans la fabrica-
tion de l'engin explosif, afin de le rendre létal
pour les victimes, en particulier les blessés.

Dans ce contexte, il a indiqué qu'afin de
procéder à une expertise technique et scienti-
fique, le Laboratoire national de police scienti-
fique relevant de la Direction générale de la
sûreté nationale a reçu un certain nombre de ces
matières saisies sous forme de scellés judiciaires
pouvant être classés en trois sections. 

La première comprend des produits chi-
miques sous forme de poudres et de liquides de
différentes couleurs et formes. La deuxième est
un ensemble de clous, de fils de fer et de fils uti-
lisés pour la soudure, tandis que la troisième
comprend des équipements et des outils sou-
vent utilisés dans les laboratoires.

L'expertise scientifique effectuée par le la-
boratoire a confirmé que toutes ces matières

chimiques peuvent être utilisées dans la pré-
paration et la fabrication d'engins explosifs
artisanaux dangereux, qui sont dans certains
cas plus mortels que d'autres explosifs, a af-
firmé M. El Yousfi Alami.

L'expertise scientifique a prouvé, a-t-il
poursuivi, qu'à travers ces matières chimiques
soumises à l'expertise du laboratoire, il est
possible d'obtenir plusieurs engins explosifs
qui diffèrent en termes de composants, de
sensibilité, de puissance explosive et de dan-
gerosité, et donc en termes de destruction.

Le responsable a relevé que ces matières
ont un double usage, et sont destinées en pre-
mier lieu à un usage civil, que ce soit dans le
domaine agricole ou industriel, ou à des fins
médicales, entre autres, ajoutant que leur ex-
ploitation est détournée, dans cette affaire, à
des fins criminelles, terroristes et subversives.

Pour ce qui est de la troisième section des
scellés judiciaires, l'expertise technique a
confirmé qu'il s'agit d'outils et d'équipements,
dont certains sont utilisés dans les labora-
toires, a-t-il noté, ajoutant que leur saisie avec
des matières chimiques, des fils électriques et
des clous suggèrent qu'ils ont été acquis en
vue de la préparation d'engins explosifs à
base des matières chimiques susmentionnées. 
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Les Etats-Unis affirment avoir tué un
chef jihadiste dans une frappe en Syrie
Les Etats-Unis ont tué jeudi en Syrie

un chef  de la branche syrienne d'al-
Qaïda, Hurras al-Din, qui vient

d'annoncer sa dissolution, a annoncé le
Commandement militaire américain pour
le Moyen-Orient (Centcom). "Le 30 jan-
vier, les forces du Centcom ont mené une
frappe de précision dans le nord-ouest de
la Syrie, visant et tuant Muhammad Salah
al-Za'bir, un haut responsable de l'organi-
sation terroriste Hurras al-Din relevant
d'al-Qaïda", a déclaré le Centcom sur X.

Les Etats-Unis, dont des militaires
sont déployés en Syrie dans le cadre d'une
coalition internationale créée en 2014 pour
combattre les jihadistes du groupe Etat is-
lamique (EI), mènent régulièrement des

frappes dans ce pays.
Le petit groupe jihadiste Hurras al-

Din, branche syrienne d'al-Qaïda, a an-
noncé cette semaine sa dissolution dans un
communiqué, expliquant avoir pris cette
décision à la suite de la chute du régime de
Bachar al-Assad.

Le groupe est placé sur la liste améri-
caine des "organisations terroristes".

Une coalition rebelle dirigée par le
groupe islamiste radical Hayat Tahrir al-
Sham (HTS), a pris le pouvoir à Damas
après avoir renversé Bachar al-Assad le 8
décembre.

Les nouvelles autorités syriennes ont
annoncé leur volonté de voir toutes les for-
mations armées se dissoudre.

Hurras al-Din, qui comprend des jiha-
distes étrangers, était basé dans des zones
montagneuses du nord-ouest de la Syrie.

Selon l'Observatoire syrien des droits
de l'Homme (OSDH), basé au Royaume-
Uni mais qui dispose d'un vaste réseau de
sources en Syrie, l'homme a été tué quand
la voiture dans laquelle il se trouvait a été
visée par un drone sur la route menant de
Sarmad à Idleb, dans le nord-ouest du
pays.

Washington affirme avoir intensifié les
frappes depuis la chute de Bachar al-Assad.

Le 8 décembre, le jour où les rebelles
syriens ont pris la capitale Damas, les
Etats-Unis ont annoncé des frappes sur
plus de 75 cibles de l'EI.

Une Cour d'appel américaine annule l'interdiction
d'achat d'armes de poing pour les 18-21 ans

Une Cour d'appel américaine a
jugé jeudi qu'une loi qui inter-
dit l'achat d'armes de poing
par des clients âgés de 18 à 21

ans auprès d'armuriers agréés par l'Etat fé-
déral était inconstitutionnelle, dans un pays
où la violence par arme à feu fait des ra-
vages.

Les juges de la Cour d'appel fédérale
installée à la Nouvelle-Orléans, réputée
particulièrement conservatrice, ont es-
timé que cette législation fédérale -- qui
n'empêche pas cette tranche d'âge de
posséder ces armes ou d'acheter des fu-
sils -- contrevient au Second amende-
ment de la Constitution américaine, qui

protège le port d'arme.
"Il n'y a pas de restrictions sur l'âge ou

la maturité dans le texte de l'amende-
ment", écrivent les trois juges, qui estiment
qu'il "inclut donc les individus de 18 à 21
ans" dans les bénéficiaires de la protection
constitutionnelle du port d'arme.

Une décision "dangereuse et sans fon-
dement", a dénoncé l'organisation de lutte
contre la violence par arme à feu Every-
town Law, rappelant que "les armes à feu
sont la première cause de mortalité pour
les enfants et les adolescents" dans le pays.

Une décision précédente de cette
Cour d'appel, qui bloquait une loi empê-
chant les conjoints violents de posséder

une arme à feu, avait été annulée en juin
dernier par la Cour suprême américaine, à
majorité conservatrice.

La plus haute juridiction américaine,
grand arbitre des questions de société aux
Etats-Unis, pourrait avoir à statuer sur
cette nouvelle décision.

Avec plus d'armes à feu que d'habi-
tants, les Etats-Unis affichent le taux de
mortalité par arme à feu le plus élevé de
tous les pays développés.

Les fusillades y sont un fléau récurrent
que les gouvernements successifs n'ont
jusqu'à présent pas réussi à endiguer, de
nombreux Américains restant très attachés
à leurs armes.

L’ONU alerte sur 
une “polycrise sans 

précédent" au Myanmar
Les Nations unies ont indiqué dans un rapport que le

Myanmar est confronté à une “polycrise” sans précédent,
marquée par un effondrement économique, l’intensification
des conflits, des risques climatiques complexes et une ag-
gravation de la pauvreté.

Intitulé “La polycrise persistante du Myanmar: quatre
années d’un parcours tumultueux”, le rapport du Pro-
gramme des Nations unies pour le développement
(PNUD) relève que près de la moitié de la population du
pays vit sous le seuil de pauvreté, avec un accès très limité
aux services de base.

En l’absence de solutions politiques, la crise devrait
s’aggraver, avertit l’agence onusienne.

“L’année à venir mettra à l’épreuve la résilience du
Myanmar jusqu’à en toucher les limites”, met ainsi en garde
le rapport, qui appelle à un engagement international de
"toute urgence pour empêcher un effondrement total du
pays".

Les auteurs du rapport estiment qu’un Myanmar “plus
stable et plus pacifique, qui prospère grâce à une économie
légale, protège ses ressources humaines et naturelles et in-
vestit dans la sécurité et la prospérité de tous ses citoyens,
est également dans l’intérêt de ses voisins et de la commu-
nauté internationale dans son ensemble”.

Depuis 2020, le produit intérieur brut (PIB) du Myan-
mar s’est contracté de 9%, au point de revenir sur les pro-
grès économiques de la décennie précédente, selon l'ONU.

L’inflation a, quant à elle, atteint 25,4% en 2024, alors
que le déficit commercial a grimpé à 2,2% du PIB, exacerbé
par de sévères restrictions sur le commerce transfrontalier.

D'après le rapport, la situation économique s’est aggra-
vée encore davantage lorsque le pays a été placé sur la liste
noire du Groupe d’action financière (GAFI) “pour ne pas
avoir lutté contre le blanchiment d’argent et le financement
du terrorisme”.

Par ailleurs, le PNUD note que la faim dans ce pays
d’Asie du Sud-Est atteint des niveaux catastrophiques et la
productivité agricole a diminué de 16% depuis 2021, en
grande partie à cause des conflits et des catastrophes liées
au climat. 

Une attaque de drones
russes fait neuf morts
dans l'est de l'Ukraine
Une attaque de drones lancée par la Russie a fait au

moins neuf  morts, dont trois couples de personnes âgées,
dans une zone résidentielle à Soumy, une localité de l'est de
l'Ukraine proche de la frontière russe, ont indiqué les auto-
rités ukrainiennes.

L'armée russe n'a cessé de pilonner les villes ukrai-
niennes, les frappant presque quotidiennement avec des di-
zaines de drones et de missiles depuis le début de l'invasion
en février 2022.

Des images diffusées par les services d'urgence ont
montré un immeuble éventré et des secouristes équipés de
lampes frontales fouillant les gravats pour retrouver des
survivants.

La police ukrainienne a par la suite indiqué que les opé-
rations de recherche s'étaient achevées, et qu'au total neuf
corps avaient été retrouvés dans les décombres. Treize per-
sonnes ont été blessées.

Un précédent bilan faisait état de huit morts, dont trois
couples de personnes âgées de 61 à 74 ans, ainsi qu'un
homme de 74 ans et une femme de 37 ans, mère d'une fil-
lette qui a été blessée.

"C'est une tragédie épouvantable. Un crime russe épou-
vantable", a réagi le président ukrainien Volodymyr Ze-
lensky sur les réseaux sociaux. "Il est essentiel que le monde
n'arrête pas de mettre la pression sur la Russie pour cette
terreur."

Le président russe Vladimir "Poutine dit être prêt à des
négociations mais voici ce qu'il fait en réalité. Seule la force
fonctionne contre les menteurs", a déclaré pour sa part le
chef  de la diplomatie ukrainienne, Andriï Sybiga.
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Ressource incontournable dans
l'élaboration des stratégies marke-
ting, la Data a été au centre d’un
panel organisé jeudi à Casablanca,

dans le cadre de la 8ème édition des Impé-
riales Week.

Tenu sous le thème "Repenser la Data :
Un défi éthique et technologique à l'ère de
l’innovation", ce panel, conçu sous forme
d’un face-à-face entre experts, a mis en lu-
mière le rôle central des données dans la
transformation des modèles d'affaires et des
stratégies marketing des entreprises. Il a
également soulevé les enjeux éthiques et
technologiques liés à leur exploitation crois-
sante.

Les intervenants, issus des secteurs du
digital et des médias, ont souligné que l’ana-
lyse des données permet de mieux com-
prendre les comportements des
consommateurs et d’optimiser les investis-
sements publicitaires. Toutefois, la prolifé-
ration des sources d’information, combinée
à l’essor des médias numériques, soulève
des interrogations sur la fiabilité et la pro-
tection des données collectées, rapporte la
MAP.

Autre sujet abordé : le Big Data et l’in-
telligence artificielle (IA), qui offrent des

opportunités majeures en matière de seg-
mentation et de ciblage, mais nécessitent
une approche responsable pour garantir
une exploitation éthique et efficace des don-
nées.

Dans ce contexte, les experts ont par-
tagé leurs analyses sur l’avenir de la Data et
les défis à relever.

Benouhoud Anass, expert en transfor-
mation digitale, a mis en avant la valeur éco-
nomique des données, qu’il qualifie de
"pétrole des entreprises modernes".

"Stockées dans le cloud et exploitées via
des algorithmes avancés, les données consti-
tuent une ressource stratégique essentielle
pour les entreprises cherchant à conquérir
de nouveaux marchés", a-t-il affirmé.

Selon lui, l’essor de l’IA a transformé la
manière dont les entreprises exploitent la
Data. "Une gestion efficace des données re-
pose sur une classification rigoureuse et une
analyse approfondie, permettant d’optimi-
ser les processus de décision et d’améliorer
l'impact des actions marketing", a-t-il ajouté.

De son côté, Fathya Aissam, expert
dans les médias, a insisté sur le rôle crucial
des données dans le secteur des médias et
de la publicité.

"Aujourd’hui, nous avons un volume

impressionnant de données permettant
d’optimiser les stratégies publicitaires et
d’affiner la segmentation des audiences. Le
défi est de les exploiter intelligemment pour
maximiser l’impact des campagnes médias",
a-t-il déclaré.

M. Fathya, également vice-président de
l’Association "Les Impériales", a également
mis l’accent sur l’importance du ciblage pré-
cis des consommateurs, soulignant qu'une
"bonne utilisation des données permet aux
entreprises de réduire les dépenses inutiles
et d'améliorer l’efficacité de leurs cam-
pagnes publicitaires".

En parallèle, il a abordé la question de
la protection des données personnelles.
Selon lui, bien que la loi 09-08 encadrant
l’exploitation des données personnelles
constitue une avancée significative, des ef-
forts restent à fournir pour renforcer la sé-
curité et l’éthique dans l’usage des
informations collectées.

Placée sous le thème "The Paradigm
Shift – Business. People. Tech", l’édition
2025 des Impériales Week (du 27 janvier au
2 février à Casablanca) offre une immersion
complète dans les métiers de la communi-
cation, du marketing, des médias, du digital
et de l’événementiel.

Impériales Week 2025 

La Data, un levier stratégique pour la transformation
des modèles d'affaires et de marketing

Franchise Exhibition Morocco
La première édition
internationale prévue
du 12 au 14 février 
à Casablanca 

La première édition internationale de la
"Franchise Exhibition Morocco" se
tiendra du 12 au 14 février à l'Office des

foires et des expositions de Casablanca, avec la
participation de plus de 100 exposants venus
des quatre coins du monde et près de 10.000
visiteurs, ont annoncé les organisateurs, jeudi à
Casablanca. 

Placé sous l'égide du ministère de l’Indus-
trie et du Commerce, le salon est organisé en
collaboration avec des partenaires institution-
nels comme l'Agence marocaine de dévelop-
pement des investissements et des exportations
(AMIDE) et la Chambre de commerce, d’in-
dustrie et de services de Casablanca-Settat
(CCIS-CS).

Cet événement, organisé par la Fédération
marocaine de la franchise (FMF), s'inscrit dans
une vision ambitieuse de faire du Maroc un
hub régional pour la franchise, tout en contri-
buant au développement durable et à l’autono-
misation des entrepreneurs marocains,
rapporte la MAP. 

Il vise à mettre en lumière les opportunités
offertes par le marché marocain aux investis-
seurs nationaux et internationaux, ont indiqué
les organisateurs lors de la conférence de presse
dédiée à la présentation de cette édition.

"Ce salon marque une étape importante
dans la promotion du tissu entrepreneurial et
la contribution à la modernisation de l'écono-
mie nationale, tout en soutenant les entrepre-
neurs locaux", a relevé Mohamed Elfane,
président de la Fédération marocaine de la
franchise.

Il a, par ailleurs, précisé que ce salon sera,
pour  la première fois, organisé en partenariat
avec deux institutions internationales, à savoir:
l'International Franchise Association (IFA) et
le Global Network Franchise (GNF), qui ac-
compagneront la Fédération Marocaine de la
Franchise dans la réussite de cet événement par
leur expérience et leurs experts internationaux.

De son côté, Hassan Berkani, président de
la CCIS-CS, a quant à lui exprimé son enthou-
siasme vis-à-vis de la tenue de cet évènement,
notant que le Maroc, avec sa position straté-
gique et son environnement économique fa-
vorable, est un pôle d'attraction majeur pour
les investisseurs internationaux. 

"Ce salon est une opportunité unique de
renforcer les échanges commerciaux et de pro-
mouvoir la franchise comme un levier pour la
croissance durable de notre pays", a-t-il sou-
tenu.

Le salon mettra en avant des marques
marocaines et internationales souhaitant se
développer dans divers secteurs tels que le
prêt-à-porter, la restauration, l’ameuble-
ment, les services automobiles, l’hôtellerie,
ou encore le transfert d’argent, avec pour
objectif  de faire de ces entreprises des lea-
ders à l’horizon 2030. 
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Le Centre régional d'investissement Fès-Mek-
nès vient de lancer une banque de projets "sec-
toriels" adaptée aux spécificités de la région de

Fès-Meknès.
Quelque 90 projets prioritaires à forte valeur

ajoutée ont été étudiés et synthétisés sous forme de
fiches de projet dans le cadre de cette banque, réalisée
en partenariat avec les acteurs privés et publics natio-
naux et régionaux concernés, selon des données ren-
dues publiques jeudi à Fès à l'occasion d'une
rencontre du wali de la région de Fès-Meknès, gou-
verneur de la préfecture de Fès, Mouad Jamai, avec
les jeunes entrepreneurs de la région.

Selon les responsables du CRI, cette banque
compte 135 opportunités d’investissement dans les

écosystèmes porteurs de la région touchant notam-
ment l’écosystème "Agriculture-agroalimentaire-
PMA", "Tourisme-artisanat", "Industries de
mobilité", "Textile et cuir" et "Industries digitales et
créatives".

La réalisation de ces fiches projets a été établie
sur la base de business model et d’étude de faisabilité
ayant traité tous les aspects du projet proposé dont
l'étude économique de la filière concernée, la descrip-
tion détaillée du projet, la taille du marché, la concur-
rence, les prévisions de croissance, la part de marché
visée, l'évaluation du programme d’investissement et
du foncier, l'évaluation de l’exploitation prévisionnelle.

Les fiches projets s’inscrivent dans le cadre de la
première phase de l’étude des opportunités d’inves-

tissement réalisée par le CRI. 
Des ateliers de travail (sectoriels et transverses)

ont été tenus avec tous les acteurs concernés, indique
le CRI, ajoutant que "si ce document a l’ambition
d’être un outil pour la promotion de l’investissement
privé dans la région de Fès-Meknès, il faut préciser,
néanmoins, que les informations qu’il contient, même
si elles ont été recueillies directement auprès des par-
tenaires institutionnels, gardent une valeur indicative". 

Les fiches projets élaborées dans le cadre de ce
document ont pour objectif, indique-t-on de même
source, d’orienter l’investisseur et se présentent
comme point de départ pour des études (écono-
miques, techniques et financières) plus approfondies.

Dans une déclaration à la MAP, le directeur du

Pôle impulsion économique et offre territoriale au
CRI Fès-Meknès, Amjad Kiti, a indiqué que cette
banque de projets lancée par le CRI vise à inspirer les
jeunes entrepreneurs et les encourager à investir au
niveau de la région avec des business plans clé en
main, ajoutant que cette rencontre a été l'occasion
d'écouter ces jeunes entrepreneurs d'autant plus que
le Maroc s'apprête à accueillir de grandes manifesta-
tions sportives.

La rencontre, qui cible les jeunes entrepreneurs
de la région, a permis de faire part aux participants
des opportunités d'affaires disponibles au niveau de
la région et les inciter à contribuer à la dynamique
socio-économique dans laquelle est engagée Fès-
Meknès.
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La Chambre de commerce et d’indus-
trie du Maroc en Côte d’Ivoire
(CCIM-CI) et le Guichet unique du

Commerce extérieur de Côte d’Ivoire
(GUCE-CI) ont fait part de leur volonté de
donner une nouvelle impulsion à leur parte-
nariat.

Ce vœu a été exprimé à l’occasion d’une
réunion de travail tenue mardi à Abidjan
entre le président de la CCIM-CI, Saad El
Hamzaoui, et le directeur général du GUCE-
CI,   Kignaman Soro, afin d’explorer conjoin-
tement les nouvelles opportunités de

coopération économique et commerciale
entre les deux structures. 

Par la même occasion, des pistes
concrètes ont été explorées entre les deux
parties en vue de fluidifier et de renforcer les
interactions commerciales entre les deux
pays, dans une dynamique de croissance par-
tagée, rapporte la MAP.

M. El Hamzaoui, également consul ho-
noraire du Congo Brazzaville à San Pédro
(Côte d’Ivoire), s’est, à cette occasion, félicité
de cette rencontre d’échanges qui s’inscrit
dans le sillage de la consolidation des rela-
tions entre les deux pays frères. 

«Avec les échanges qu’on a eus, des pers-
pectives prometteuses vont s’ouvrir pour
tous les membres de la Chambre de com-
merce et d’industrie du Maroc en Côte
d’Ivoire », a-t-il dit, réaffirmant son engage-
ment à œuvrer en faveur d’une coopération
tripartite plus dense entre le Maroc, la Côte
d’Ivoire et le Congo. 

De son côté, le DG du GUCE-CI a re-
levé que cette réunion marque une «étape dé-
cisive» dans la volonté des deux structures de
renforcer les relations économiques entre la
Côte d’Ivoire et le Maroc. 

Il a rappelé que cette coopération s’ap-
puie sur le rôle stratégique du Maroc qui fi-
gure parmi les principaux partenaires
économiques de la Côte d’Ivoire. 

«En conjuguant nos expertises respec-
tives, nous pouvons non seulement dynami-

ser nos échanges, mais aussi contribuer acti-
vement au développement du commerce
intra-africain et à l’essor économique du
continent», a-t-il dit. 

Cette rencontre a été aussi l’occasion
pour le responsable du GUCE-CI de passer
en revue une série de solutions innovantes
visant à simplifier les formalités du com-
merce extérieur, notamment la digitalisation
des procédures d’importation, d’exportation
et de transit. 

Cette initiative s’inscrit dans une volonté
d’optimiser l’environnement des affaires et
d’améliorer la compétitivité commerciale de

la Côte d’Ivoire sur la scène internationale, a-
t-il souligné.

Les discussions entre les deux parties ont
également porté sur le partage d’expériences
et l’échange de bonnes pratiques en matière
de facilitation du commerce, dans une dyna-
mique de renforcement de l’intégration ré-
gionale. 

La rencontre a mis en lumière le déve-
loppement de nouvelles synergies et l’identi-
fication de projets communs susceptibles de
dynamiser les secteurs clés et d’accompagner
les entreprises dans leurs échanges transfron-
taliers. 

  
   

       
    

        
 

       
       

     
       
       

     
     
     

     

     
       

      
   

    
    

    
     

       
     

        
     

     
     

    
      

      
        

   
    

        
     

   
      

     
    
     

    
       

     
      

      
   

      
     

     
        

       
  

    

   
    

     
      

    
 

    
    

      
    

     
     

     
 
       

    
       

   
     

       
     

 
     

     
       

      
      

      
  

Fluidifier et renforcer
les interactions 
commerciales entre
les deux pays 

“
Fès : Lancement d'une banque de projets spécifiques dans la région de Fès-Meknès

La CCI du Maroc et le GUCE de Côte d'Ivoire veulent
donner une nouvelle impulsion à leur partenariat 

Les ventes de ciment, principal baromètre de l'activité de construc-
tion, se sont accrues de 9,4% au terme de l’année 2024, après une quasi-
stagnation l’année précédente (+0,2%), selon la Direction des études et
des prévisions financières (DEPF).

Cette performance s'explique par le renforcement des ventes de ci-
ment de 17,6% au deuxième semestre 2024 (après +5,4% un an plutôt),
porté par les hausses exceptionnelles de 16,5% et 18,9% enregistrées res-
pectivement au cours des deux derniers trimestres de 2024, précise la
DEPF dans sa récente note de conjoncture.

La croissance soutenue des ventes de ciment au deuxième semestre
2024 a été portée par la performance de l’ensemble des segments de li-

vraisons, notamment celui de la distribution (+13,3%), du béton prêt à
l’emploi (+30%), du préfabriqué (+21,1%), de l'infrastructure (+14,3%),
du bâtiment (+18,1%) et du mortier (+17%).

S’agissant du financement des opérations immobilières, l’encours des
crédits à l’immobilier s’est amélioré de 2,2% à fin novembre 2024, après
une hausse de 1,2% à fin juin 2024 et de 1,4% un an plus tôt pour dé-
passer les 310,3 MMDH. 

Cette progression est due à l’accroissement de l’encours des crédits
à l’habitat de 1,7% et de celui des crédits à la promotion immobilière de
7,2%, après des augmentations respectives de 2% et de 0,5% l’année pré-
cédente.

Construction : Les ventes de ciment en hausse de 9,4% en 2024

Economie
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Des participants à une table ronde organisée,
jeudi à Marrakech, dans le cadre de la
3ème édition du Festival du livre africain

de Marrakech (FLAM), se sont penchés sur le rôle
de la littérature féminine en tant que vecteur de
transformation sociale.

Cette table ronde, intitulée "Quand l’imaginaire
féminin redessine le monde", a rassemblé un par-
terre de personnalités éminentes des paysages in-
tellectuel et politique, qui ont mis en lumière la
richesse et la nécessité des récits féminins dans la
construction d'un monde plus égalitaire.

Dans ce sens, l’ancienne ministre française et
présidente de l'Association France Terre d'asile,
Najat Vallaud-Belkacem, a mis en avant le rôle es-
sentiel de l'éducation dans la transmission des récits
féminins, soulignant l'importance d'offrir, à travers
la littérature, des repères inspirants auxquels les
jeunes filles peuvent s’identifier.

Elle a également indiqué qu’il est désormais
crucial que les femmes retrouvent leur place au sein
du patrimoine culturel, afin de rééquilibrer les récits
et de permettre une représentation plus juste et in-
clusive.

Pour sa part, l'ancienne ministre française de la
Justice, Christiane Taubira, qui fait partie des figures
emblématiques du combat pour la justice et les li-
bertés, a affirmé que la lecture a contribué ample-
ment à forger son caractère et à favoriser son
épanouissement. 

"J'ai grandi dans le silence imposé aux femmes,
mais aussi dans leur résistance silencieuse. La lec-
ture était mon évasion, mon moyen de comprendre
le monde et d'y répondre", a-t-elle confié au public.

La poétesse et romancière mauricienne, Ananda
Devi, a, quant à elle, souligné l’importance de la lit-

térature féminine, expliquant que durant son en-
fance, les récits étaient centrés sur les hommes,
"tandis que les femmes étaient effacées".

La romancière s’assigne donc comme engage-
ment de faire revivre l'héritage féminin à travers ses
oeuvres où elle explore un nombre de sujets so-
ciaux relatifs à la femme et son identité.

De son côté, le directeur du Centre d'études
africaines à l’Université Mohammed VI Polytech-
nique (UM6P), Ali Benmakhlouf, a fait remarquer
que la pensée critique et l'interrogation des struc-
tures patriarcales sont essentielles pour faire évoluer
les sociétés. 

"La philosophie a longtemps été dominée par
des figures masculines. Aujourd'hui, il est crucial d'y
intégrer la parole féminine pour repenser nos
concepts de justice, de liberté et d'égalité", a-t-il
précisé.

Devenu un rendez-vous culturel incontourna-
ble, la 3ème édition du FLAM vise à contribuer au
rayonnement culturel et artistique de l'Afrique tout
en mettant en lumière la richesse de ses littératures
et de ses arts.

Il cherche également à encourager la culture,
promouvoir l'écriture et soutenir le développement
économique et social à travers l'art. 

FLAM 2025 

Mise en lumière du rôle de la littérature féminine
en tant que vecteur de transformation sociale

Sous un abri de fortune aménagé dans
la cour d'une école de l'est du Sou-
dan, Hanim Mohamed, 14 ans,

chante pour apporter du réconfort aux fa-
milles déplacées par la guerre.

Pendant quelques instants fugaces, les
cicatrices de 21 mois de conflit semblent
s'estomper, quand les familles se rassem-
blent pour écouter les paroles nostalgiques
du rap qu'elle interprète.

"Quand j'interprète du rap, tout le
monde chante avec moi. Cela me rend si
heureuse", déclare avec un large sourire
Hanim, surnommée Nana par le public.

Sous une vaste tente où sont assis sur
le sol des dizaines de femmes et d'enfants,
cette jeune fille élancée, coiffée de tresses
et portant de larges boucles d'oreilles
chante en déhanchant, sous les rires et les
applaudissements du public.

Emportés par le rythme, certains dan-
sent avec elle, oubliant la dureté de la
guerre qui, depuis avril 2023, a fait des di-
zaines de milliers de victimes, déraciné

plus de 12 millions de personnes et poussé
les Soudanais au bord de la famine.

La guerre, qui oppose le chef  de l'ar-
mée Abdel Fattah al-Burhane à son ancien
allié Mohamed Hamdan Daglo, a déclen-
ché ce que les Nations unies décrivent
comme l'une des pires catastrophes huma-
nitaires au monde de mémoire récente.

Les fans de Nana disent que ses chan-
sons leur "vont droit au coeur".

"La joie qu'elle apporte est indescrip-
tible", assure Najwa Abdel Rahim, qui
rythme avec ses lais la musique.

"Je ressens du réconfort et de l'excita-
tion lorsque j'écoute sa musique", affirme
Deir Fathi, une autre fan en liesse. Hanim
a fui avec sa famille Omdourman, la ville
jumelle de la capitale Khartoum, il y a plus
d'un an et demi lorsque la guerre a éclaté.

Résidant dans un lycée de Port Sou-
dan, la capitale de facto du pays, elle s'est
tournée vers le rap pour exprimer son cha-
grin et raconter de précieuses évocations
de son pays. Ses souvenirs d'une ville au-

trefois animée alimentent aujourd'hui son
expression créative, notamment dans son
morceau poignant, The Omdurman Tra-
gedy. "Vous restez assis en silence, un in-
cendie éclate, que faites-vous ? Votre
cerveau lui-même est confus", dit la chan-
son.

Hanim a découvert sa passion pour le
rap il y a quatre ans, mais c'est le déclen-
chement de la guerre qui a véritablement
éveillé son amour pour ce genre musical,
l'incitant à écrire ses propres textes.

Elle a jusqu'à présent composé neuf
chansons. "La plupart sont en lien avec
l'endroit que j'aime le plus et où j'ai grandi,
Omdourman", a-t-elle déclaré.

"Lorsque la guerre a éclaté, cela a sus-
cité plus de motivation", a-t-elle ajouté.

L'adolescente et sa famille s'abritent
sous une tente érigée par l'Unicef  dans la
cour de l'école où vivent dans la précarité
des dizaines d'autres familles déplacées.

"Ce qui me gêne le plus, c'est la qualité
de l'eau: parfois je la trouve salée, d'autre-

fois trop amère", déplore-t-elle.
Le Soudan, ravagé par le conflit,

manque dramatiquement d'eau potable
malgré ses nombreuses sources dont le
majestueux Nil.

Même avant la guerre, un quart de la
population devait marcher plus de 50 mi-
nutes pour aller chercher de l'eau, selon les
Nations unies.

Aujourd'hui, des déserts arides de
l'ouest du Darfour à la luxuriante vallée du
Nil et jusqu'aux rives de la mer Rouge, les
48 millions de Soudanais sont souvent pri-
vés d'eau.

Pourtant, Hanim refuse de se laisser
abattre. Sa musique est devenue une bouée
de sauvetage non seulement pour elle,
mais aussi pour les gens qui l'écoutent.

Et son ambition ne s'arrête pas là. As-
sise dans une petite salle de classe, elle est
penchée sur ses livres, rêvant de devenir à
la fois chirurgienne et rappeuse célèbre.

Mais, dit-elle, "mon plus grand souhait,
c'est que la guerre cesse".

Sous la tente, une rappeuse soudanaise chante la guerre et l'espoir
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Le musée Macaal de Marrakech célèbre
la riche créativité des artistes africains

Art & culture

Le Musée d'art contemporain africain
Al Maaden (Macaal) s'apprête à lever
le voile, le 2 février à Marrakech, sur

une extraordinaire collection d'art moderne
et contemporain, célébrant la riche créati-
vité des artistes du continent africain, écrit
mercredi le quotidien britannique "The
Guardian". 

Le musée rénové a opté pour un format
d'exposition semi-permanent, accueillant
par rotation 150 œuvres, indique la publi-
cation, notant que la nouvelle exposition,
intitulée "Sept contours, une collection",
présente des œuvres provenant de la majo-
rité des pays d’Afrique. Elle couvre de mul-
tiples supports, de la photographie à la
peinture, en passant par la sculpture, le tex-
tile, l'art vidéo et les installations. 

Le quotidien cite, parmi les œuvres les
plus remarquables, celles de pionniers tels
que Farid Belkahia, Mohamed Melehi, l'ar-
tiste congolais Pierre Bodo, le peintre sou-
danais Salah Elmur et l'artiste malawite
Billie Zangewa.

Des œuvres du photographe malien
Malick Sidibé et de l'artiste sud-africain
Chris Soal, connu pour son utilisation d'ob-
jets trouvés non conventionnels, seront
également présentées, ainsi que des œuvres
figuratives anciennes de l'artiste marocain
Saâd Hassani. Les œuvres les plus chères de
la collection sont celles du peintre marocain
Ahmed Cherkaoui.

Cité par le quotidien, le président du
musée, Othman Lazraq, affirme que "l'art
africain n'est pas une tendance éphémère",
faisant observer qu'il recouvre une riche di-

versité de médiums, de pratiques et de tra-
ditions, qui vont bien au-delà du portrait fi-
guratif  qui a connu un grand essor ces
dernières années.

Tout en conservant son architecture de
style Riad, le musée offre huit espaces d'ex-
position sur deux étages.

Sept galeries sont consacrées à la collec-
tion permanente et une huitième accueillera
des expositions individuelles, à commencer
par l'artiste franco-marocaine Sara Ouhad-
dou, détaille le journal.

Dans le cadre de sa mission visant à
rendre l'art accessible, Macaal tente d'at-
tirer davantage de visiteurs à travers des
événements organisés pour la commu-
nauté locale, relève le grand tirage, fai-
sant, par ailleurs, savoir que le musée a
organisé des ateliers culturels pour les
professionnels africains des musées, diri-
gés par des personnalités telles que Koyo
Kouoh, la première femme africaine
nommée commissaire d'exposition à la
Biennale de Venise.

L'acteur américain Richard
Gere sera mis à l'honneur
lors des Goya 2025, les os-

cars espagnols, où il recevra le Goya
international, un prix récompensant
son extraordinaire carrière, a an-
noncé jeudi l'Académie du cinéma
espagnol. 

Nommé trois fois aux Goldens
Globes, l'acteur de 75 ans recevra
cette prestigieuse distinction le 8 fé-
vrier lors du gala des prix cinémato-
graphiques espagnols, qui aura lieu
cette année à Granada, dans le sud-
est du pays, indique l'académie dans
un communiqué. 

A travers ce prix, l'Académie es-
pagnole du cinéma récompense "sa
contribution extraordinaire à l'art ci-
nématographique, en ayant incarné
certains des films les plus embléma-
tiques de l'histoire du cinéma", sou-
ligne la même source. 

L'Académie a choisi d'honorer un

acteur dont la carrière, s'étendant sur
plus de 50 ans, est jalonnée de titres
emblématiques tels que Pretty
Woman, Officier et Gentleman, ou
encore la comédie musicale Chicago. 

Né le 31 août 1949 à Philadel-
phie, aux Etats-Unis, Richard Gere
avait abandonné ses études de philo-
sophie et d'art dramatique à l'Univer-
sité du Massachusetts afin de se
consacrer pleinement à sa carrière
d'acteur.

 Il a travaillé avec plusieurs ci-
néastes de renom tels que Terrence
Malick, Robert Altman, Francis Ford
Coppola, Lasse Hallström ou Rob
Marshall. 

C'est la quatrième fois que ce prix
d'honneur sera remis après avoir été
attribué lors des trois dernières édi-
tions à l'actrice australo-américaine
Cate Blanchett (2022), la Française
Juliette Binoche (2023), et l'Améri-
caine Sigourney Weaver (2024).  

Patti Smith   
La chanteuse et poétesse améri-

caine Patti Smith a annoncé avoir an-
nulé une représentation prévue jeudi à
Sao Paulo, au Brésil, après avoir été
victime d'un malaise sur scène.

Considérée comme la marraine du
punk rock, Patti Smith "se remet bien,
mais nos médecins disent qu'elle a be-
soin d'un peu plus de temps pour être
aussi bien que possible", peut-on lire
dans un communiqué signé par la
chanteuse de 78 ans et par la forma-
tion franco-allemande Soundwalk
Collective, qui se produit avec elle
dans le cadre d'une tournée en Amé-
rique latine.

"Elle souffrait d'un fort mal de
tête ces derniers jours et de vertiges
sur scène", a informé au travers d'une
story Instagram publiée mercredi soir
le théâtre Cultura Artistica, où elle se
produisait.

Selon des médias brésiliens, Patti
Smith s'est évanouie sur scène mer-
credi pendant une prestation, et après
avoir été prise en charge, est revenue
en fauteuil roulant pour interpréter ses
chansons "Wing" et "Because the
Night".

Elle a ensuite présenté ses excuses
au public et a quitté la scène. "J'ai eu
un étourdissement post-migraineux et
un petit incident", a-t-elle expliqué sur
Instagram.

Mais cet incident "ne mérite pas
tant d'attention" et "croyez-moi, je
vais bien", a-t-elle tenu à rassurer sur
le même réseau social.

L'acteur américain Richard Gere mis à l’honneur aux Goya

Bouillon
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Dix-septième chapitre

Le comte se regardait comme hors du
ministère. Voyons un peu, se dit-il, com-
bien nous pourrons avoir de chevaux
après ma disgrâce, car c’est ainsi qu’on ap-
pellera ma retraite.

Le comte fit l’état de sa fortune : il
était entré au ministère avec quatre-vingt
mille francs de bien ; à son grand étonne-
ment, il trouva que, tout compté, son
avoir actuel ne s’élevait pas à cinq cent
mille francs ; c’est vingt mille livres de
rente tout au plus, se dit-il. Il faut convenir
que je suis un grand étourdi ! Il n’y a pas
un bourgeois à Parme qui ne me croie
cent cinquante mille livres de rente ; et le
prince, sur ce sujet, est plus bourgeois
qu’un autre. Quand ils me verront dans la
crotte, ils diront que je sais bien cacher ma
fortune. Pardieu, s’écria-t-il, si je suis en-
core ministre trois mois, nous la verrons
doublée cette fortune. Il trouva dans cette
idée l’occasion d’écrire à la duchesse, et la
saisit avec avidité ; mais pour se faire par-
donner une lettre, dans les termes où ils
en étaient, il remplit celle-ci de chiffres et
de calculs. Nous n’aurons que vingt mille
livres de rente, lui dit-il, pour vivre tous
trois à Naples, Fabrice, vous et moi. Fa-
brice et moi nous aurons un cheval de
selle à nous deux. Le ministre venait à
peine d’envoyer sa lettre, lorsqu’on an-
nonça le fiscal général Rassi ; il le reçut
avec une hauteur qui frisait l’impertinence. 

— Comment, monsieur, lui dit-il,
vous faites enlever à Bologne un conspi-
rateur que je protège, de plus vous voulez
lui couper le cou, et vous ne me dites rien
! Savez-vous au moins le nom de mon
successeur ? Est-ce le général Conti, ou
vous-même ? 

Le Rassi fut atterré ; il avait trop peu
d’habitude de la bonne compagnie pour
deviner si le comte parlait sérieusement ;
il rougit beaucoup, ânonna quelques mots
peu intelligibles ; le comte le regardait et
jouissait de son embarras. Tout à coup le
Rassi se secoua et s’écria avec une aisance
parfaite et de l’air de Figaro pris en fla-
grant délit par Almaviva : 

— Ma foi, monsieur le comte, je n’irai
point par quatre chemins avec Votre Ex-
cellence : que me donnerez-vous pour ré-
pondre à toutes vos questions comme je
ferais à celles de mon confesseur ? 

— La croix de Saint-Paul (c’est l’ordre
de Parme), ou de l’argent, si vous pouvez
me fournir un prétexte pour vous en ac-
corder. 

— J’aime mieux la croix de Saint-
Paul, parce qu’elle m’anoblit. 

— Comment, cher fiscal, vous faites
encore quelque cas de notre pauvre no-
blesse ? 

— Si j’étais né noble, répondit le Rassi
avec toute l’impudence de son métier, les
parents des gens que j’ai fait pendre me
haïraient, mais ils ne me mépriseraient
pas. 

— Eh bien ! je vous sauverai du mé-
pris, dit le comte, guérissez-moi de mon
ignorance. Que comptez-vous faire de
Fabrice ? 

— Ma foi, le prince est fort embar-
rassé : il craint que, séduit par les beaux
yeux d’Armide, pardonnez à ce langage
un peu vif, ce sont les termes précis du
souverain ; il craint que, séduit par de fort
beaux yeux qui l’ont un peu touché lui-
même, vous ne le plantiez là, et il n’y a que
vous pour les affaires de Lombardie. Je
vous dirai même, ajouta Rassi en baissant
la voix, qu’il y a là une fière occasion pour
vous, et qui vaut bien la croix de Saint-
Paul que vous me donnez. Le prince vous
accorderait, comme récompense natio-
nale, une jolie terre valant six cent mille
francs qu’il distrairait de son domaine, ou
une gratification de trois cent mille francs
écus, si vous vouliez consentir à ne pas
vous mêler du sort de Fabrice del Dongo,
ou du moins à ne lui en parler qu’en pu-
blic. 

— Je m’attendais à mieux que ça, dit
le comte ; ne pas me mêler de Fabrice
c’est me brouiller avec la duchesse. 

— Eh bien ! c’est encore ce que dit le
prince ; le fait est qu’il est horriblement
monté contre madame la duchesse, entre
nous soit dit ; et il craint que, pour dé-
dommagement de la brouille avec cette
dame aimable, maintenant que vous voilà
veuf, vous ne lui demandiez la main de sa
cousine, la vieille princesse Isota, laquelle
n’est âgée que de cinquante ans. 

— Il a deviné juste, s’écria le comte ;
notre maître est l’homme le plus fin de ses
états. 

Jamais le comte n’avait eu l’idée ba-
roque d’épouser cette vieille princesse ;

rien ne fût allé plus mal à un homme que
les cérémonies de cour ennuyaient à la
mort. 

Il se mit à jouer avec sa tabatière sur
le marbre d’une petite table voisine de son
fauteuil. Rassi vit dans ce geste d’embar-
ras la possibilité d’une bonne aubaine ;
son œil brilla. 

— De grâce, monsieur le comte,
s’écria-t-il, si Votre Excellence veut accep-
ter, ou la terre de six cent mille francs, ou
la gratification en argent, je la prie de ne
point choisir d’autre négociateur que moi.
Je me ferais fort, ajouta-t-il en baissant la
voix, de faire augmenter la gratification en
argent ou même de faire joindre une forêt
assez importante à la terre domaniale.

Si Votre Excellence daignait mettre un
peu de douceur et de ménagement dans
sa façon de parler au prince de ce mor-
veux qu’on a coffré, on pourrait peut-être
ériger en duché la terre que lui offrirait la
reconnaissance nationale. Je le répète à
Votre Excellence ; le prince, pour le quart
d’heure, exècre la duchesse, mais il est fort
embarrassé, et même au point que j’ai cru
parfois qu’il y avait quelque circonstance
secrète qu’il n’osait pas m’avouer. Au fond
on peut trouver ici une mine d’or, moi
vous vendant ses secrets les plus intimes
et fort librement, car on me croit votre
ennemi juré. Au fond, s’il est furieux
contre la duchesse, il croit aussi, et
comme nous tous, que vous seul au
monde pouvez conduire à bien toutes les
démarches secrètes relatives au Milanais.
Votre Excellence me permet-elle de lui ré-

péter textuellement les paroles du souve-
rain ? dit le Rassi en s’échauffant, il y a
souvent une physionomie dans la position
des mots, qu’aucune traduction ne saurait
rendre, et vous pourrez y voir plus que je
n’y vois. 

— Je permets tout, dit le comte en
continuant, d’un air distrait, à frapper la
table de marbre avec sa tabatière d’or, je
permets tout et je serai reconnaissant. 

— Donnez-moi des lettres de no-
blesse transmissible, indépendamment de
la croix, et je serai plus que satisfait.
Quand je parle d’anoblissement au prince,
il me répond : Un coquin tel que toi,
noble ! Il faudrait fermer boutique dès le
lendemain ; personne à Parme ne vou-
drait plus se faire anoblir. Pour en revenir
à l’affaire du Milanais, le prince me disait,
il n’y a pas trois jours : Il n’y a que ce fri-
pon-là pour suivre le fil de nos intrigues ;
si je le chasse ou s’il suit la duchesse, il vaut
autant que je renonce à l’espoir de me voir
un jour le chef  libéral et adoré de toute
l’Italie. 

A ce mot le comte respira : Fabrice ne
mourra pas, se dit-il. 

De sa vie le Rassi n’avait pu arriver à
une conversation intime avec le premier
ministre ; il était hors de lui de bonheur ;
il se voyait à la veille de pouvoir quitter ce
nom de Rassi, devenu dans le pays syno-
nyme de tout ce qu’il y a de bas et de vil ;
le petit peuple donnait le nom de Rassi
aux chiens enragés ; depuis peu des sol-
dats s’étaient battus en duel parce qu’un
de leurs camarades les avait appelés Rassi.
Enfin il ne se passait pas de semaine sans
que ce malheureux nom ne vint s’enchâs-
ser dans quelque sonnet atroce. Son fils,
jeune et innocent écolier de seize ans, était
chassé des cafés, sur son nom. 

C’est le souvenir brûlant de tous ces
agréments de sa position qui lui fit com-
mettre une imprudence. 

— J’ai une terre, dit-il au comte en
rapprochant sa chaise du fauteuil du mi-
nistre, elle s’appelle Riva, je voudrais être
baron Riva. 

— Pourquoi pas ? dit le ministre.
Rassi était hors de lui. 

— Eh bien ! monsieur le comte, je me
permettrai d’être indiscret, j’oserai deviner
le but de vos désirs, vous aspirez à la main
de la princesse Isota, et c’est une noble
ambition. Une fois parent, vous êtes à
l’abri de la disgrâce, vous bouclez notre
homme. Je ne vous cacherai pas qu’il a ce
mariage avec la princesse Isota en horreur
; mais si vos affaires étaient confiées à
quelqu’un d’adroit et de bien payé, on
pourrait ne pas désespérer du succès. 

— Moi, mon cher baron, j’en déses-
pérais ; je désavoue d’avance toutes les pa-
roles que vous pourrez porter en mon
nom ; mais le jour où cette alliance illustre
viendra enfin combler mes vœux et me
donner une si haute position dans l’état,
je vous offrirai, moi, 300.000 francs de
mon argent, ou bien je conseillerai au
prince de vous accorder une marque de
faveur que vous-même vous préférerez à
cette somme d’argent.

(A suivre)
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L'Agence nationale de la
sécurité routière
(NARSA) a appelé l’en-

semble des usagers de la route à
faire preuve de prudence et de vi-
gilance jusqu’à l’amélioration des
conditions météorologiques.

Suite au bulletin d’alerte mé-
téorologique émis mercredi par la
Direction générale de la météoro-
logie, prévoyant des chutes de
neige sur les hauteurs au-delà de
1.400 m, des averses orageuses et
des rafales de vent localement
fortes, de mercredi à vendredi,
dans plusieurs provinces du
Royaume, et étant donné l’impor-
tant flux de circulation à l’occa-
sion de l’approche de la fin des
vacances scolaires, la NARSA ap-
pelle, dans un communiqué, tous
les usagers de la route à faire

preuve de prudence et de vigi-
lance et à reporter leurs déplace-
ments, jusqu'à l'amélioration des
conditions météorologiques".

La NARSA incite tous les
usagers de la route à redoubler de
vigilance, particulièrement en rai-
son des conditions météorolo-
giques difficiles, prévues dans
certaines régions du Royaume,
coïncidant avec l’approche de la
fin des vacances scolaires.

Elle a appelé les conducteurs
des différents types de véhicules
à respecter le Code de la route et
les exigences de la prévention et
de la sécurité routières, notam-
ment la nécessité de l'entretien
mécanique et de l'examen tech-
nique minutieux des dispositifs de
sécurité dont le bon fonctionne-
ment doit être vérifié pour éviter

les pannes et les incidents tech-
niques qui pourraient causer des
accidents de la route, en particu-
lier les pneus, les dispositifs de
freinage, les amortisseurs, les es-
suie-glaces et autres.

Elle conseille aussi les
conducteurs de s'accorder des
moments de repos afin de
conduire sereinement, car la fa-
tigue peut causer des troubles de
concentration, affecter leur capa-
cité à évaluer les distances et la vi-
tesse, et perturber les manœuvres
et les réflexes au volant.

La NARSA souligne égale-
ment l’impératif  de réduire la vi-
tesse et de s’adapter aux
conditions de la route, tout en
respectant strictement le Code de
la route, notamment au niveau
des virages, pentes et routes es-
carpées, et  éviter la vitesse exces-
sive, inadaptée aux conditions
météorologiques difficiles.

Elle insiste, d’autre part, sur la
nécessité du respect de la distance
de sécurité à l’intérieur et à l’exté-
rieur du périmètre urbain, surtout
sur les routes nationales et les au-
toroutes, et de la vigilance lors du
dépassement et de la conduite la
nuit.

La NARSA exhorte égale-
ment à éviter le glissage sur les
routes mouillées, à éviter l'excès
de vitesse et de rouler en file, à
utiliser des pneus adaptés et à res-
pecter les règles de dépassement
et d’arrêt, tout en évitant les ma-
nœuvres brusques. 
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Intempéries

La NARSA appelle les usagers de la route
à faire preuve de prudence et de vigilance

So
ci

ét
é

Samuel Millner, expert américain

La réforme du Code de la famille consacre
les fondements d’une société plus inclusive

Le projet de révision du Code de la
famille renseigne sur l’engagement
du Maroc en faveur d’une société

"plus juste et inclusive", a souligné l’ex-
pert américain Samuel Millner.

Engagée sous le leadership vision-

naire de Sa Majesté le Roi Mohammed
VI, cette réforme avant-gardiste repré-
sente une "autre illustration" de l’attache-
ment du Maroc à l’égalité
hommes-femmes et à la protection des
droits des enfants dans le cadre de la co-
hésion sociale, a relevé ce chercheur à la
George Mason Law Center for the Mid-
dle East and International Law dans une
déclaration à la MAP.

Grâce à cette dynamique qui accorde
une place de choix à la primauté des
droits de l’Homme, a-t-il noté, le Maroc
s’impose comme “modèle de progrès”
dans son environnement arabo-africain
et bien au-delà.

“En alignant le Code de la famille sur
les conventions internationales des droits
de l’Homme dans le plein respect de l’hé-
ritage culturel national, le Royaume réaf-
firme son statut de modèle régional de
gouvernance fondée sur les droits”, a ex-

pliqué l’expert américain.
Il a, en outre, fait observer que le

Maroc appréhende cette réforme sous le
prisme de l’évolution culturelle et socioé-
conomique de la société, ajoutant que le
Royaume a démontré à maintes reprises
qu’un juste milieu est possible entre mo-
dernité et respect des fondamentaux de
la société.

L’analyste américain a, par ailleurs,
fait remarquer que la révision du Code de
la famille dénote aussi l’attachement
ferme du Maroc à la gouvernance inclu-
sive, précisant que toutes les parties pre-
nantes ont été impliquées dans cet effort
collectif. 

“Avec cette réforme, le Royaume se
distingue encore une fois comme une na-
tion qui harmonise la modernité avec la
tradition, les droits avec les responsabili-
tés et l’identité culturelle avec les valeurs
universelles”, a-t-il conclu. 

Said Ayoute
nous a quittés

Le “Mandela” du
Mâarif, du Tout Casa
tire sa révérence

Ainsi donc, il est parti Saïd Ayoute.
Mandela pour les intimes, pour tout Mâa-
rif, voire pour le Tout Casa. Tellement il
était apprécié, aimé de tous. Pour son affa-
bilité distinguée, sa grande prédisposition
à écouter et, le cas échéant, à aider l’autre.
Le tout enveloppé d’une discrétion et d’une
finesse dont il avait le secret. C’est dire qu’il
ne devait pas seulement son surnom «
Mandela » à quelque ressemblance phy-
sique. Notre Mandela bien à nous était
tout aussi imprégné de grands principes et
de nobles valeurs : indulgent, conciliateur
et pacifiste sans, toutefois, jamais se laisser
marcher sur les pieds. Et, autre qualité, et
pas des moindres, bon vivant avec ça. 

Orfèvre, il l’était dans sa vie profes-
sionnelle. Dans sa vie tout court.

Et puis vint, à notre grand malheur,
ce 28 janvier d’une année 2025 qui ne
pouvait pas si mal s’annoncer, pour nous
le ravir, pour nous priver de notre Man-
dela à nous, notre Saïd adoré. 

Sauf  que pour nous tous, ta famille, tes
amis et tous ceux qui ont eu la chance, le
bonheur de t’avoir connu, ton avenance,
ton empathie, et ton altruisme, ton SOU-
VENIR donc, sont encore et toujours là.
A jamais.

Que ton âme repose en paix cher Saïd.
Tu l’as amplement mérité pour tout
l’amour que tu as su donner autour de toi,
aux tiens comme à tous les autres. 

Que Lalla Fatima Louriki, ton épouse,
tes filles Hasna, Houda et Amal et ton fils
Amine.

Que tes sœurs Amina, Jamila et Kha-
dija ainsi que tes frères Driss et son
épouse Nadine que tu chérissais tant et
qui te le rendait si bien, Simohamed,
Aziz, Salaheddine et Abdelilah permet-
tent que l’on s’associe à leur deuil qui est
tout aussi le nôtre.

Sans que l’on oublie notre consœur
Khadija Halafi, ton amie d’enfance in-
consolable depuis ton départ.

Nos condoléances vont également à
tous ses amis.

Puisse Le Tout Puissant avoir l’âme
de notre cher regretté Saïd Ayoute Man-
dela en Sa Sainte Miséricorde.

A Dieu nous sommes et à Lui nous
retournons.  
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Ancien patron tout-puissant du
football espagnol, Luis Rubiales
a connu la gloire, puis le scan-
dale, avec l'affaire du baiser im-

posé à l'internationale Jenni Hermoso, qui
a précipité sa chute après une carrière mar-

quée, déjà, par des polémiques et des
controverses.

"Rubi", comme l'appellent ses amis,
sera jugé à partir de lundi près de Madrid
pour agression sexuelle et coercition à l'en-
contre de la joueuse. Le parquet, qui en
Espagne présente ses réquisitions avant le
procès, a réclamé deux ans et demi de pri-
son à son encontre.

L'ancien joueur de 47 ans, arrivé à la
présidence de la Fédération espagnole de
football (RFEF) en mai 2018, a vu sa car-
rière prendre fin brutalement dans la fou-
lée de la victoire de l'Espagne en finale du
Mondial féminin à Sydney, le 20 août 2023.

Ce soir-là, devant les caméras du
monde entier, il avait pris à deux mains la
tête de l'attaquante de la "Roja" Jennifer
Hermoso, avant de l'embrasser par sur-
prise sur la bouche: un acte qualifié de
"spontané" par l'intéressé, mais de "dé-
placé" et "sexiste" par la joueuse, souli-
gnant son absence de consentement.

Face à l'indignation suscitée par ce
geste, l'ex-homme fort du football espa-
gnol avait fini par démissionner en sep-
tembre 2023, deux semaines après les faits,
mettant un terme à 30 ans de carrière dans
le monde du football.

Né en 1977 à Las Palmas, dans l'archi-
pel des Canaries, Luis Rubiales a grandi
dans la ville andalouse de Motril (sud), où
il a débuté sa formation de joueur à l'âge

de 14 ans, avant d'évoluer dans des clubs
espagnols de niveau inférieur, puis au club
écossais d'Hamilton Academical en 2009.

Patron du syndicat des joueurs (AFE)
de 2010 à 2017, il a mené deux grèves (en
2011 et 2015) à l'origine de deux avancées:
la création d'un fonds de garantie salariale
pour couvrir les impayés et le versement à
l'AFE d'un pourcentage sur les droits de
télévision par La Liga (la ligue des clubs
professionnels).

C'est de cette époque que datent ses
premiers affrontements avec le président
de La Liga, Javier Tebas, qui ont continué
après son accession à la tête de la fédéra-
tion en 2018. A l'époque, M. Tebas avait
jugé qu'il n'était "pas qualifié pour être pré-
sident", sans parvenir à empêcher son
élection.

Cette rivalité de longue date avait
poussé le président de La Liga à mener la
charge après le scandale du baiser forcé: de
la part de Luis Rubiales, "les gestes miso-
gynes, le langage grossier, le désastre pro-
tocolaire et les insultes (...) ne sont pas
surprenants", avait-il déclaré.

Une opinion partagée par la présidente
de la Ligue de football féminin, Beatriz Ál-
varez, qui avait dénoncé "son attitude ar-
rogante et ses gestes agressifs", ainsi que
"son comportement impulsif  et grossier"
vis-à-vis de ses interlocuteurs.

Connu pour son franc-parler et ses

coups de gueule, Luis Rubiales, divorcé et
père de trois filles, a vite imposé son style
à la tête de la RFEF, au sein de laquelle la
gestion de ce diplômé en droit a été mar-
quée par des scandales et des tensions
constantes avec les clubs professionnels.

Sa décision, peu après sa prise de fonc-
tions, de limoger le sélectionneur de la
"Roja" Julen Lopetegui, à deux jours seu-
lement du début du Mondial de 2018, avait
donné un aperçu de la fermeté avec la-
quelle il comptait diriger la fédération, à la
présidence de laquelle il a été réélu en
2020.

L'une des principales réformes de son
mandat a été le très lucratif  changement
de format de la Supercoupe d'Espagne,
transformée en tournoi quadrangulaire se
déroulant en Arabie saoudite. Un choix
éclaboussé par une polémique - et l'ouver-
ture d'une enquête - autour de paiements
présumés à Kosmos, l'entreprise de l'ex-
joueur du Barça Gerard Piqué.

Mais Luis Rubiales a aussi triplé le bud-
get du football féminin et amélioré les fi-
nances des petits clubs. "Il a fait entrer une
institution du 19e siècle dans le 21e siècle",
avait déclaré à son propos Oscar Fle, pré-
sident de la fédération aragonaise, en 2022.

Depuis qu'il est tombé en disgrâce, Ru-
biales vit discrètement à Grenade, en An-
dalousie, où il est "un voisin comme les
autres", selon les médias espagnols.

Luis Rubiale

L'ex-grand patron du football
espagnol tombé de son trône

“Rubi”, comme 
l'appellent ses amis,
sera jugé à partir de
lundi près de Madrid
pour agression
sexuelle et coercition
à l'encontre de la
joueuse internationale
Jenni Hermoso 

“
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Le PSG, club le plus dépensier
sur le marché des transferts

Le Paris SG est le club européen qui a
dépensé le plus dans le marché des
transferts en 2024, sans que le mon-
tant ne soit révélé, selon un classe-

ment établi par la Fifa publié jeudi, dans lequel
l'Olympique lyonnais arrive en troisième po-
sition. 

Manchester United s'intercale entre les
deux clubs français dans ce classement figu-
rant dans le rapport annuel Global Transfer
Market, dévoilé par la Fifa. 

Chelsea, club le plus dépensier en 2023,
est désormais en 7e position, tandis que Man-
chester City, d'ordinaire très actif  sur le marché
des transferts, ne figure pas parmi les 20 pre-

miers clubs européens. 
En 2024, les clubs anglais sont ceux qui

ont le plus dépensé (1,9 milliard de dollars, soit
environ 1,8 milliard d'euros), et ceux qui ont
le plus reçu d'indemnités de transfert égale-
ment (1,34 milliard de dollars soit 1,3 milliard
d'euros). 

Mais le marché mondial des transferts a
connu une légère baisse de ses dépenses en
2024, par rapport à l'année précédente, avec
8,59 milliards de dollars (8,24 milliards d'euros)
dépensés, soit le deuxième chiffre le plus élevé
tout de même après le record de 9,66 milliards
de dollars (9,2 milliards d'euros) de 2023. 

Sans commune mesure avec les chiffres

du marché chez les hommes, le football fémi-
nin, lui, ne connaît pas la crise, le montant total
des indemnités de transfert de joueuses en
2024 s'élevant à 15,6 millions de dollars (15
millions d'euros), soit plus de 2,5 fois celui en-
registré en 2023. 2.284 transferts internatio-
naux de joueuses professionnelles ont été
enregistrés en 2024, soit une hausse de 20,8%
par rapport à l'année 2023. 

Pour la sixième année consécutive, le
nombre de transferts internationaux dans le
football professionnel féminin a augmenté de
plus de 20%, au point de représenter au-
jourd'hui plus du triple de ceux enregistrés en
2018. 

Sport
Pedri prolonge
son contrat avec 
le FC Barcelone
jusqu'en juin 2030
Le milieu de terrain Pedro González

"Pedri" a prolongé son contrat
avec le FC Barcelone pour quatre

saisons supplémentaires, jusqu'au 30 juin
2030, a annoncé jeudi le club catalan. 

Le joueur espagnol de 22 ans, cham-
pion d'Europe avec la Roja l'été dernier, a
officialisé sa prolongation de contrat
"jusqu'en juin 2030" en présence du pré-
sident du FC Barcelone, Joan Laporta, du
vice-président Rafa Yuste et du directeur
sportif  Deco, a indiqué le club dans un
communiqué. 

Le numéro 8, considéré depuis son
éclosion précoce comme le digne héritier
d'Andrés Iniesta, a confirmé cette saison
son statut de l’un des meilleurs milieux de
terrain au niveau mondial. 

Avec cette prolongation, le FC Barce-
lone assure la continuité d'un pilier straté-
gique de son effectif, une décision
attendue de longue date par les supporters
blaugranas. 

Recruté en 2019 puis prêté une saison
à son club formateur, Las Palmas, Pedri
s'était rapidement distingué comme l'un
des plus grands espoirs du football mon-
dial à seulement 16 ans, avant que les bles-
sures ne ralentissent sa progression.

Retour au bercail pour Neymar, star sur le déclin
Neymar est de retour là où tout a com-

mencé: la star brésilienne va retrou-
ver son club formateur de Santos

après avoir résilié son juteux contrat avec Al-
Hilal en Arabie saoudite, où il n'a quasiment
pas joué en raison de diverses blessures. 

"Je vais signer avec le FC Santos", a an-
noncé l'attaquant dans une vidéo postée jeudi
sur les réseaux sociaux, qui narre sur un mode
intime la force de son lien avec le club de ses
débuts. "Mes sentiments pour le club et les
supporters n'ont jamais changé", assure-t-il. 

Le meilleur buteur de l'histoire de la sélec-
tion brésilienne (79 buts en 127 matches), qui
a résilié lundi avec la formation saoudienne,
n'a pas précisé la durée du contrat. Selon des
médias brésiliens, il irait jusqu'au 30 juin.

 "Ta maison t'attend, ton peuple t'attend",
a posté dans la foulée le club basé dans la ville
portuaire de Santos, près de Sao Paulo, où le
"Roi Pelé" a effectué la quasi-intégralité de sa
carrière (1956-1974). 

La présentation en grande pompe de la
star devait avoir lieu vendredi au Vila Belmiro,
le stade du "Peixe", avec des concerts de stars
locales de musiques urbaines comme le rap-
peur Mano Brown. 

Les retrouvailles de l'attaquant avec son
pays sont sans doute la dernière chance pour
ce joueur hors normes dont le parcours a été
terni ces dernières années par de gros pépins
physiques. 

Arrivé en août 2023 à Al-Hilal avec un
contrat en or à la clé (plus de 100 millions
d'euros par an) après six exercices sous les
couleurs du Paris SG (2017-2023), Neymar
n'a finalement disputé que sept matches avec
le club de Riyad, pour un total famélique d'un
but et trois passes décisives. 

Deux mois après son arrivée dans la capi-
tale saoudienne, le Brésilien a été victime d'une
rupture du ligament croisé du genou gauche
lors d'un match de la Seleçao contre l'Uruguay,
ce qui l'a éloigné des terrains pendant un an. 

Revenu sur les terrains en octobre 2024,
Neymar a ensuite connu de nouvelles petites
blessures qui l'ont empêché de retrouver l'es-
sentiel de ses capacités. Une situation devenue
très problématique, cruellement résumée par
l'entraîneur d'Al-Hilal. 

"Il ne peut plus évoluer au niveau auquel
nous sommes habitués. Les choses sont de-
venues difficiles pour lui, malheureusement",
a récemment déclaré Jorge Jesus, qui avait re-

fusé de l'inscrire pour disputer les matches de
la ligue saoudienne. 

L'air du Brésil sonnera-t-il le retour au pre-
mier plan de l'artiste?  Un temps courtisé par
la MLS (Major League soccer) aux Etats-Unis,
Neymar atterrit finalement en terrain connu
avec l'objectif, selon des médias brésiliens, de
retrouver la forme pour retenter une aventure
européenne. 

Et surtout de rejoindre la sélection brési-
lienne pour un ultime défi: la Coupe du
monde 2026 au Mexique, aux Etats-Unis et
au Canada.

 Un défi de taille. A Santos, Neymar va re-
découvrir un club promu parmi l'élite en no-
vembre 2024 après une année passée en
seconde division. 

Il devra affronter un calendrier chargé fait
de longs déplacements en raison de la taille
continentale du géant latino-américain, avec
au programme le tournoi de l'Etat de Sao
Paulo, la Coupe du Brésil et le championnat
national qui débute fin mars. 

Les supporters du club paulista se pren-
nent à rêver à nouveau des sommets avec celui
qui avait été présenté à ses débuts comme le
digne héritier du "Rei" Pelé. 

Mais après un départ au FC Barcelone et
les nombreux succès remportés aux côtés de
Lionel Messi et de Luis Suarez, avec notam-
ment une Ligue des champions en 2015, Ney-
mar a connu nombre de déboires après son
transfert record au PSG en 2017 (222 millions
d'euros), entre blessures et polémiques extra-
sportives. 

Poussé vers la sortie en 2023 par la direc-
tion parisienne, il a depuis renvoyé l'image
d'un joueur en nette perte de vitesse et son
transfert à Santos s'apparente à un baroud
d'honneur. 
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Le milieu offensif  marocain, Hakim
Ziyech a officiellement rejoint Al
Duhail qatari, en provenance du
club turc de Galatasaray, ont an-

noncé, jeudi, les "Rouge et Gris", leaders du
championnat du Qatar de football.

"Avec cette signature, Al Duhail
s'attache les services d'un joueur de
classe mondiale, doté d'une riche expé-
rience au plus haut niveau", se félicite
le club qatari sur son site web officiel.
"Ziyech a laissé son empreinte par sa

créativité et sa vision du jeu. 
Sur la scène internationale, il a été un ac-

teur majeur du parcours historique du
Maroc lors de la Coupe du monde 2022",
ajoute-t-on de même source.

L'arrivée de Ziyech représente un atout
de poids pour le secteur offensif  du club,
qui pourra compter sur son talent, sa préci-
sion dans les passes et sa capacité à déblo-
quer des situations complexes, poursuit le
club.

Le désormais N°93 d'Al Duhail avait

évolué aux Pays-Bas, notamment au FC
Twente et à l'Ajax Amsterdam, avant de re-
joindre les Blues de Chelsea. 

En 2023, Ziyech a été prêté à Galatasa-
ray, avant de s'engager définitivement avec
le club turc en 2024. Son passage avec Chel-
sea et les "Aslanlars" de Galatasaray a été
impacté par plusieurs pépins physiques qui
l'ont souvent éloigné des pelouses.

Cette saison, le Marocain n'a signé que
11 apparitions, dont 5 en championnat et 3
en Europa League. 

Medhi Benatia, directeur du football de l'OM, suspendu
trois mois pour son comportement contre Lille 
Medhi Benatia, le directeur

du football de l'OM, a
été suspendu trois mois

et le président de Lille Olivier Lé-
tang un mois pour leur comporte-
ment à la fin du 16e de finale de
Coupe de France disputé le 14 jan-
vier, a indiqué jeudi une source
proche de la FFF.

Les deux dirigeants ont été sus-
pendus par la commission de dis-
cipline de la Fédération française
de football (FFF), a-t-on indiqué
de même source, confirmant une
information de l'Equipe.

La fin de match entre Marseille
et Lille au Vélodrome (1-1, Lille
qualifié aux tirs au but) avait été
très tendue autour des bancs de
touche avec l'intervention d'Olivier
Létang et l'exclusion de Medhi Be-
natia pour des propos véhéments
contre le quatrième arbitre.

Les deux dirigeants avaient
déjà été suspendus à titre conser-
vatoire le 23 janvier, avant que la
sanction définitive ne soit prise
jeudi.

Dans un communiqué, le club
a indiqué avoir "pris connaissance

avec stupéfaction" de la décision et
a annoncé faire appel et "le cas
échéant, saisir les juridictions ad-
ministratives compétentes en la
matière".

L'OM "regrette une nouvelle
fois l'incohérence et l'acharnement
dont fait l'objet son directeur du
football alors que les images diffu-
sées ont clairement démontré l'ab-
sence de menace invoquée par M.
Stinat, 4e arbitre lors de la rencon-

tre OM-LOSC", explique le com-
muniqué.

Interrogé par l'AFP, Mathias
Chichportich, l'avocat de Medhi
Benatia, a de son côté regretté
"une décision incompréhensible,
disproportionnée et incohérente"
et a confirmé l'appel à venir. "Je
plaide depuis 15 ans devant toutes
les juridictions de France ou
presque et je n'ai jamais vu ça, c'est
lunaire", a-t-il ajouté.

Botola Pro D1 "Inwi"

Le Raja et l’OCS 
se neutralisent
La RSB s'impose face à l'AS FAR et prend le large 

Le Raja de Casa-
blanca et l'Olym-
pic de Safi se sont

quittés sur un nul (1-1),
en match de mise à jour
de la 19ème journée de
la Botola Pro D1 "Inwi"
de football, disputé jeudi
au stade Larbi Zaouli de
Casablanca.

Les Verts ont ou-
vert le score à la 41ème
minute par Hocine Ra-
himi, avant que les Sa-
fiots n'égalisent par
Abderrahmane Qassaq
(79è). Ce nul ne change
pas les positions des
deux équipes. L'OCS
reste 7ème avec 29
points, un rang devant le

Raja qui totalise 25 unités.
La Renaissance de Berkane s'est, quant à elle, imposée (2-0) face à l'AS

FAR, en match de mise à jour de la même journée, disputé jeudi soir au stade
municipal de Berkane.

Les deux buts de la RSB ont été inscrits par Oussama Lamlioui, auteur d'un
doublé (27è, 56è).

Grâce à cette victoire, les Oranges (46 points) creusent l'écart en tête du
classement sur la Renaissance Zemamra (2è/37 pts). L'AS FAR occupe la 3-
ème position avec 34 unités. 

Le Marocain
Achraf Bencherki 
s'engage avec 
Al-Ahly d'Egypte
Le club égyptien d'Al-Ahly a an-

noncé, jeudi, avoir recruté Achraf
Bencherki, libre de tout contrat

après son départ d'Al Rayyan qatari. 
Selon des médias égyptiens, l'ancien

Wydadi s'est engagé avec Al-Ahly pour
deux saisons et demie.

Il rejoint, ainsi, ses compatriotes Yahia
Attiat-Allah, Achraf  Dari et Reda Slim.

En Championnat d'Egypte, Al-Ahly
occupe la 3ème place avec 20 points (5 vic-
toires, 5 nuls).

Hakim Ziyech rejoint Al Duhail qatari 
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Ingrédients : 
5 ou 6 pilons de poulet (ou autres mor-

ceaux de poulet ou encore 1 poulet entier)
3 c-à-soupe de sauce à Chermoula
Sel, poivre du moulin
Citron
Coriandre
Huile d'olive

Préparation :

Déposer les pilons de poulet ou autres
morceaux de poulet dans un saladier.

Ajouter 3 c-à-soupe de sauce Cher-
moula 

Saupoudrer de gros sel et de poivre du
moulin.

Frotter bien les pilons de poulet avec
la sauce.

Arroser d'huile d'olive si désirée.
Filmer le saladier et placer au réfrigé-

rateur (au minimum 3 heures).
Préchauffer le four à 190 C (400 F).
Déposer les pilons de poulet dans un

plat allant au four ou une plaque recou-
verte de papier sulfurisé.

Enfourner pour environ 30 minutes ou
jusqu’à ce que les pilons soient dorés et
que la température interne indique 165 C
(74F).

Servir aussitôt parsemés de coriandre,
accompagnés d'une bonne purée ou
pommes de terre sautées et de quartiers de
citron.
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Le calme habituel de la station de
ski italienne de Roccaraso, située
au nord de Naples, a été cham-

boulé par l’arrivée massive de touristes.
Ils ont tous eu idée de s’y rendre après
avoir visionné des vidéos et photogra-
phies virales d’une influenceuse sur
TikTok. Dimanche dernier, environ
10.000 visiteurs se sont ainsi rendus à
Roccaraso à cause de Rita De Cres-
cenzo. Problème : ce soudain engoue-
ment a provoqué de nombreuses
perturbations sur le domaine, relate
CNN.

Des agences de voyages, qui ont
flairé la bonne affaire, ont organisé des
bus à bas prix au départ de Naples,
après les publications de Rita De Cres-
cenzo. En tout, pas moins de 220 bus
et une multitude de voitures ont envahi
la station. Des embouteillages mons-
tres se sont créés autour des lieux, qui
accueillent en moyenne 35.000 tou-
ristes chaque week-end.

Cette affluence a également engen-
dré des scènes ubuesques sur les pistes,
sur lesquelles certains visiteurs ont uti-

lisé des objets improvisés, comme des
casseroles, pour glisser. De nombreux
déchets ont également été laissés der-
rière eux. Certains ont même allumé
des barbecues.

De quoi exaspérer les locaux et les
habitués. « Une véritable agression »,
selon le maire Francesco di Donato,
qui a exprimé son inquiétude pour la
sécurité publique auprès de nos
confrères. « Aller à Roccaraso pour 15
euros sans reçu ? Jeter ses déchets dans
la neige ? De quoi parle-t-on ? », s’est
insurgé Francesco Emilio Borrelli,
membre du parti Europe verte-Les
Verts, sur Facebook. Face à cette situa-
tion, des mesures d’urgence ont été
mises en place, dont la limitation de
l’accès aux bus touristiques.

De son côté, l’influenceuse Rita De
Crescenzo, suivie par 1,7 millions
d'abonnés sur TikTok, a rejeté toute
responsabilité. « J’ai fait une très belle
publicité pour Roccaraso où j’étais
lundi et mardi, et la foule est devenue
folle parce que j’ai mis de magnifiques
vidéos », a-t-elle assuré.

Une influenceuse crée le chaos
dans une station de ski italiennePoulet à la Chermoula rôti au four

Recettes

Les chercheurs du centre
d’astrophysique Har-
vard-Smithsonian (Etats-
Unis) ont ajouté un

«astéroïde» à la liste des objets
géocroiseurs le 2 janvier dernier…
avant de se rendre compte de leur
erreur. L’objet céleste, qu’ils
avaient baptisé 2018 CN41, était
en réalité une Tesla Roadster. La
voiture avait été envoyée en orbite
en 2018 par Elon Musk à bord
d’une fusée Falcon Heavy avec son
mannequin « Starman » au volant
pour un vol d’essai, relate le site
Astronomy.

L’histoire débute avec un astro-
nome amateur, qui a préféré rester
anonyme. Celui-ci avait identifié
un objet en analysant des observa-
tions de divers télescopes. En-
thousiasmé par cette potentielle
découverte, il l’a soumise au Minor
Planet Center du Harvard-Smith-
sonian Center for Astrophysics de

Cambridge, reconnu pour réperto-
rier les astéroïdes.

Au départ, tous pensaient avoir
découvert un objet célestre. Celui-
ci s’approchait à moins de 240.000
kilomètres de notre planète. Par
conséquent, « il avait le potentiel
d’entrer en collision avec la Terre,
un jour ». Mais moins de 17 heures
après, les scientifiques se sont
rendu compte que l’orbite de l’ob-
jet correspondait à l’étage supé-
rieur de la fusée Falcon Heavy,
avec la Tesla à son bord.

Ce n’est pas la première confu-
sion de ce genre : la sonde WMAP
ou le vaisseau spatial Rosetta ont
également été pris pour des asté-
roïdes par le passé. Ces incidents
illustrent un problème : le manque
de transparence sur les trajectoires
des objets artificiels dans l’espace
lointain. Contrairement à l’orbite
terrestre basse, où les satellites
sont rigoureusement suivis, l’es-

pace «profond» reste peu régle-
menté. Des experts, interrogés par
nos confrères, ont même appelé à
une gestion centralisée des don-
nées sur les objets artificiels. «Je

suis encore un peu déçu que ce ne
soit pas un [astéroïde géocroiseur],
mais c’était une expérience pour le
moins intéressante», a de son côté
relativisé l’astronome amateur.

Ils pensent avoir découvert un astéroïde… c’était la
voiture Tesla envoyée dans l’espace par Elon Musk
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